

DEBATE INUTIL

Terroristas... parlamentarios

Hoy reanuda sus sesiones el Parlamento. Vuelta, pues, a la polémica estéril, al político de grupo y pandilla, y a la pérdida del tiempo que debiera consagrarse al cuidado y mejora de los intereses generales.

La crisis la explicará el señor Dato. Esperamos un breve debate, salvo que algún conspicuo se empeñe en que la farsa destaque dentro de la farsa.

Pero lo realmente intolerable es la interpretación, pregunta, o lo que sea, del señor Besteiro. El lo que sea acusa dificultad reglamentaria de clasificar y calificar su... expansión de hoy; pero asunto de esa índole en manos, o en labios, del catrónico socialista, ya se sabe lo que es y cómo será expuesto y tratado.

Es sabido, en efecto, que socialistas y sindicalistas se quieren mal: son encarnizados rivales; los unió la lucha antisocial que, por igual, mantienen y, a pesar del interés común, la alianza no duró un trimestre.

El señor Besteiro no hablará hoy en nombre de los sindicalistas, que lo desdennan; ni en nombre de los socialistas, que reprobaban los atentados del sindicalismo barcelonés; ni en nombre de sus propias y personales ideas.

Oportuno es observar, en fin, cómo pierden el tiempo en las Cortes, con daño del bien del pueblo, los que se dicen sus ardientes paladines. Ya sabemos que la Junta de diputados no puede abordar ni resolver problemas de gobierno ni dictar leyes; pero si puede—y es lo contrario lo que intentará hoy el señor Besteiro—abreviar la tarea de su constitución, examinar rápidamente los expedientes electorales—con tanta mayor rapidez cuanto es absoluta y notoria la inutilidad del examen—y ponerse en condiciones de legislar por y para el pueblo.

Esto, al parecer, no preocupa ni interesa al diputado socialista por Madrid.

INT. CATOLICA

ASAMBLEA EN PARÍS

Hace unos días se reunió en París una Asamblea Internacional católica, convocada por el doctor Steger.

La Asamblea acordó lo siguiente: I.—La Asamblea aprueba en principio la idea de una aproximación de las diferentes Obras y Asociaciones católicas existentes en todos los países para emprender de acuerdo, y con la aprobación eclesástica, una acción internacional, dondequiera que la comunidad de intereses católicos lo demanden.

II.—La Asamblea cree que se debe comenzar por la creación de una Oficina central que tenga este doble objeto: a) Suministrar informaciones e inspirar iniciativas a las Obras y Asociaciones católicas ya existentes.

III.—La Asamblea decide crear un Comité provisional de entre sus miembros, a elección del señor Obispo presidente, para que estudie los estatutos por que se ha de regir dicha Oficina.

CARTAS DE HUNGRÍA

EL PROBLEMA JUDÍO

Es, tal vez, el problema de solución más difícil. Su existencia se reconoce y se siente en todas partes de Hungría, aun cuando se hayan transformado notablemente las corrientes antisemitistas, y el mal llamado «terror blanco» no exista ya.

Es una nación invencible cuando combate en defensa de su personalidad, pero es apática en todas las otras circunstancias. Es posible que dependa de una excesiva cortesía de las autoridades húngaras para con los extraños.

La raza judía tiene en su mano todas las fuentes de riqueza en Hungría. El pueblo húngaro, al fin, ha despertado, y ha querido arrancar a los judíos la hegemonía de que gozan, y al proceder así no ha hecho otra cosa que defender sus derechos.

Recientemente, un sabio francés que visitaba a Budapest se quedó maravillado del papel importantísimo que tienen los judíos en Hungría. Para que se entienda cómo se han apoderado de los valores más preciados en la vida de una nación, bastarán algunos datos estadísticos.

En cien años, desde 1759 a 1855, han subido a 368.000, los 13.000 judíos que había en el territorio húngaro a mediados del siglo XVIII; 350.000 son inmigrantes de Polonia, judíos «polacos», gente en absoluto inasimilable al pueblo magyar, no ya por el carácter sino por el tipo, la manera de vestir y las costumbres todas.

En la actualidad, los judíos existentes en Hungría alcanzan el 5 por 100 de la población total. La desproporción entre su número y el de cargos importantes que desempeñan, no puede ser más evidente.

Abundan, en especial, en las profesiones literarias y libres. Según el último censo de 1910, el 49 por 100 de los médicos, el 43 de los periodistas, el 46 de los abogados, el 26 de los actores y el 18 de los escritores son judíos.

Los comerciantes judíos ascienden a un 56 por 100! En días de fiesta judía, Budapest, con sus calles desiertas y los comercios cerrados, presenta el aspecto de una ciudad muerta.

En cambio, entre la clase humilde se encuentran muy pocos judíos. En el ser-

vicio doméstico están representados con 1,6 por 100; y de labradores no hay más que 0,5. A los judíos no les gusta labrar la tierra, pero sí les agrada ser ricos terratenientes, y más de la mitad de las grandes propiedades han pasado a sus manos.

Lo más sorprendente es cómo han esclavizado a la Prusia. De los 22 periódicos que se editan en Budapest, excepto cinco o seis de menos importancia, los demás están en manos de judíos. Claro que todos estos periódicos actualmente procuran hacer alarde de patriotismo, aun cuando muchos de ellos, durante la dominación comunista, eran muy cordiales amigos de Bela Kún.

En el Ejército, figuran los judíos en número inferior al que una justa proporción exige. Los que han luchado por Hungría en la guerra, no pasan del 2 1/2 por 100. Adquirir su riqueza, sus bienes, su tierra, apoderarse del comercio de la industria textil, monopolizar la Prensa y con ella por arriete, derribar los baluartes de la Patria y de la Religión; he ahí la labor en Hungría de la masonería internacional, durante más de treinta años.

Invocan ellos para pedir trato de «igualdad» el liberalismo de Kossuth, el héroe del 48. Pero Kossuth se equivocó en sus juicios referentes a la raza judía. Seguramente, si hubiera sabido que los judíos no habían de asimilarse a los húngaros, no les habría concedido tan amplios derechos como les otorgó. En cambio, el inmortal Stóichemji, «el húngaro más grande», se volvió loco al ver el torrente judaico, que arrasaba a su país. Murio diciendo estas palabras: «Ahora que los húngaros han emancipado a los judíos, ¿quién emancipará a los húngaros?»

En Hungría no se violenta la conciencia religiosa de los judíos. Ni ellos mismos se han lamentado de cosa parecida. En Hungría se ha respetado y se respeta la conciencia de cada persona, y a los judíos patriotas no habrá húngaro que no les tribute su mayor respeto y consideración. Téngase presente, pues importa, que la gran transformación social iniciada en Hungría con la nueva Era cristiana, el haber restituido, en parte, a los magyares la supremacía y privilegios que les usurparon los judíos, no es una reacción terrorífica. Y deseamos que no lo parezca a nación tan amiga y simpática, como España, hermana nuestra, en el catolicismo, sino que lo considere como un síntoma muy halagüeño del pleno renacimiento nacional húngaro.

Aronka IRABO

Budapest, 2 febrero 1921.

AFRICA DEL SUR

TRIUNFA SMUTS

Laboristas y separatistas derrotados

LONDRES, 9.—Los primeros resultados de las elecciones en Africa del Sur indican que el general Smuts, presidente del Consejo de ministros, conseguirá una mayoría suficiente.

Las últimas noticias de las posiciones de cada partido son las siguientes: Sudafricanos gubernamentales, 23; laboristas, 3; nacionalistas o republicanos, 2; independientes, 1.

El partido sudafricanista lleva ya ganados cinco puestos, y los nacionalistas, uno. Los principales candidatos del partido laborista, cuyo jefe es el general Cleswell, han sido derrotados por los candidatos gubernamentales.

HORSEA, 9.—Ayer se celebraron las elecciones generales de Africa del Sur. Todavía faltan algunos resultados, pero se puede ver ya que los separatistas sufrieron una derrota, logrando el general Smuts formar una mayoría segura, habiendo ganado 14 partidarios en el Parlamento. El partido laborista sufrió varias derrotas muy graves en diversos distritos.

N. de la R.—Nuestros lectores pueden ver en la «Actualidad extranjera» amplia información acerca de la preparación y significado de estas elecciones.

LIGA DE NACIONES

La reunión del Consejo

El día 21 se estudiará la negativa de Suiza

PARIS, 9.—En la reunión del Consejo de la Sociedad de las Naciones que se celebrará el día 21 en Ginebra se estudiará la cuestión del plebiscito de Vilna y la situación creada por la negativa de Suiza a permitir el paso de las tropas internacionales.

INDICE-RESUMEN

- Fruta de Aragón (Un pretendiente en remojo), por G. García-Arista y Rivera... Pág. 3
Aires de fuera, por Armando Guerras... Pág. 2
Frustradas (El difunto Carnaval), por Carlos Luis de Guena... Pág. 3
Cuestiones históricas (El príncipe don Carlos), por Antonio Hallesteros... Pág. 3
La actualidad extranjera... Pág. 3
Del campo social... Pág. 4
Crónica de sociedad, por «El abate Parías»... Pág. 5
Deportes (Marcha de 75 kilómetros), por K... Pág. 5

MADRID.—Hoy reanudarán sus sesiones el Parlamento. En la del Congreso el jefe del Gobierno dará una explicación de la última crisis.—Es probable que la Cámara popular discuta esta tarde el acta de Carballino.—Los regionalistas niegan que hayan pensado retirarse del Congreso, caso de serles adversa la votación en el acta de Torroella.—Hoy se reunirá con el alcalde los harineros y tahomeros para tratar de la baja del pan.—Ayer se celebró en Palacio la tradicional capilla pública del Miércoles de Ceniza (pág. 4).

PROVINCIAS.—La huelga de obreros ferroviarios del depósito de Ciudad Real se ha extendido a otros servicios. Fuerzas del regimiento de Ferrocarriles han sustituido a los huelguistas.—Los sindicalistas de Zaragoza coaccionan a los jurados que han de actuar en la vista de una causa por delito social que comenzará hoy.—En los sumarios incoados en Cádiz, con ocasión de delitos terroristas, hay encartados 135 agitadores.—Los Municipios de Salamanca piden la autonomía administrativa.—Ha llegado a Tenerife el presidente de la república de Liberia.—Se ahoga en Ferrol dos guardias marinas y un marinero.—Tribuna incoada en Tarrasa.—El Ayuntamiento de Burgos ha solicitado del Ayuntamiento la entrega de los restos del Cid y de doña Jimena para darles sepultura en la Catedral (pág. 2).

LA BAJA.—En Zaragoza ha bajado el pan nuevamente: la baja es de 15 céntimos en kilo.—En Barcelona se vende el arroz a 65 céntimos kilo.—La Liga de la clase media de Valencia ha adquirido trigo para molinarlo por su cuenta (pág. 2).

EXTRANJERO.—La Cámara francesa ha aprobado, por 387 votos contra 125, los acuerdos de la Conferencia de París.—En las elecciones de Africa del Sur triunfa el general Smuts (pág. 1).—Los ingleses han obligado a los irlandeses a constituir guardias civicas para prevenir las emboscadas contra las fuerzas de la Corona.—Se teme en Grecia la huelga general.—El Congreso fascista de Trieste ha producido disturbios.—La Conferencia General del Trabajo francesa, no discutirá la adhesión a Moscú.—Se agrava la huelga salitrera en Chile (pág. 2).

EL TIEMPO (Datos del Observatorio) Madrid.—Altura barométrica: 707,9; temperatura, a la sombra: máxima, 9,4; mínima, menor 1,0.

En las demás regiones: máxima, de 19, en Las Palmas; mínima, de menos 7, en Teruel. Máxima lluvia en milímetros: 20, en Huelva. Estado general del tiempo: Sobre las islas británicas se halla un área de presiones altas, cuyo influjo alcanza a toda la Península ibérica. El tiempo es bueno, luce el sol por todas partes y los vientos soplan flojos, de dirección variable. Tiempo probable: En toda España, vientos flojos, de dirección variable, y buen tiempo.

LO DEL DÍA

¿Consecuencias de un viaje regio

Se viene hablando en la Prensa extranjera, y se principia a hablar en la española, de si la reciente visita a España de los Reyes belgas tendrá consecuencias.

No parece aventurado opinar que sí. Si tales consecuencias son de orden intelectual y comercial, todos lo celebráramos, tanto más, cuanto que avivare línea de relaciones sería proceder según la tradición, ya que desde la Edad Media existieron relaciones (estrechas y profundas) literarias, artísticas y económicas entre España y los Países Bajos. Mas convenimos con el colega La Correspondencia Militar, en que:

«Ahora bien, si hubo algo más, si se planearon más estrechas relaciones, si la política internacional de ambos países, sentó otras clases de compromisos, esto convendría, por lo menos, vislumbrarlo, para que la opinión actúe. El secreto diplomático tiene hoy una línea divisoria, una frontera en la opinión nacional; ésta es preciso compulsarla siempre, pues con ella todos los Gobiernos irán a un éxito seguro; frente a ella se estrecheltán.»

¡Es mucha obcecación!

Leemos en Le XXe Siècle el siguiente telegrama:

MADRID, 4.—Los periodistas belgas han sido recibidos durante la tarde por la dirección y redactores del diario A. B. C. Se les obsequió con un «clunch».

Fueron pronunciados los brindis más cordiales. N. de la R.—Este despacho nos ha confundido. A. B. C. es el diario de la Embajada alemana en Madrid. Su germanofilia y su odio a la Entente fueron tales durante la guerra, que los gobernantes franceses, ingleses e italianos pusieron al A. B. C. en las «listas negras» de las casas enemigas, con las cuales no se podían tener relaciones. Se puede uno extrañar de ver a los periodistas belgas meterse en esa oficina de calumnias y de espionaje.

Es ya mucha obcecación, mucha estrechez de espíritu, la de quienes se empeñan en tratar, no ya como a adversarios, sino como a viles enemigos, a cuantos durante la guerra no quisieron servir a ojos cerrados la causa de la Entente, sino que pospusieron los intereses

de unos y otros beligerantes al interés sagrado de la neutralidad española. Semejante obcecación, en cierto modo comprensible durante la guerra, tiende a perpetrar los odios, «listas negras» y boicoteos, dos años después de cerradas las hostilidades en todo el frente occidental; tiende a mantener conceptos falsos y a estorbar la obra de paz que tanto necesitan y anhelan todos los pueblos.

El caso que comentamos nos es particularmente sensible por proceder de un periódico con cuyas tendencias coincidentes en muchas cuestiones fundamentales; periódico al cual es de extrañar no le sirvan de garantía y testimonio suficientes estos mismos periodistas belgas que, mejor informados en Madrid de lo que pudieran estarlo sobre el particular desde Bruselas, no podrán menos de leer con estupefacción la N. de R. que al telegrama copiado tristemente acompaña.

Bien es verdad que el XXe Siècle pudiera argüirnos con palabras de colegas madrileños que, sin la excusa de la pasión bélica del diario belga, no muestran más amplitud de espíritu y elevación de miras, y aun se dedican al cultivo de viejas insidias calumniosas.

LA ARGENTINA

Desórdenes en Rosario

Estudiantes y obreros asaltan la Casa Municipal

(SERVICIO RADIOTELEGRAFICO)

BUENOS AIRES, 9.—Comunican de Rosario que un grupo de estudiantes y obreros en número considerable, asaltaron la Municipalidad, ocupándola. Acto continuo declararon la destitución del prefecto y la disolución del Consejo, formando otro compuesto de estudiantes y obreros. Tropas de Infantería ocuparon las calles dirigiéndose al Municipio donde arrojaron a la calle a los ocupantes realizando numerosas detenciones. Los revoltosos habían dispuesto el restablecimiento de las fiestas de Carnaval. No hubo violencias ni grandes destrozos.

UN RETROCESO EN EL DERECHO INTERNACIONAL

Los antiguos concebían claro y hablaban claro. Ahora no sé cómo concebimos; pero no decimos lo que pensamos. Ahí está el Derecho internacional para confirmarlo.

Los antiguos (antes de Cristo) estaban persuadidos que el vencedor podía matar al enemigo vencido, no sólo durante la lucha, sino terminada ésta. Podía diferir la ejecución de este derecho de vida y muerte, sin perder un ápice de él, y entre tanto conservar al vencido en calidad de esclavo. Esto significaba en latín siervo: servus, sercatus, conservado; esto es: el hombre a quien se podía justamente matar; pero se prefería conservarlo para utilizar su vida en propio provecho. El siervo no tenía ningún derecho humano. Vivía mientras a su vencedor era útil que viviese. Sus trabajos, y sus mismos hijos, eran propiedad del vencedor.

Este derecho bárbaro fué suprimido virtualmente por el Cristianismo, y la gloria de haber realizado completamente su supresión (retrasada por las guerras contra infieles que conservaban la esclavitud) ha sido reivindicada por la raza inglesa. Sabido es que los Estados Unidos sostuvieron una cruenta guerra civil, en pro de esta santa causa de la abolición de la esclavitud, que constituye la gloria de Lincoln. Pero ¡oh, mames de Liconin, no os levantéis de vuestra tumba!

En virtud de las condiciones impuestas a Alemania por sus vencedores, y ratificadas por la reciente Conferencia de París, Alemania ha de pagar anualmente (en cifras redondas), durante cuarenta y dos años, lo que Francia hubo de pagar después de su derrota del 70 una sola vez: unos cinco mil millones.

Estimando la población de Alemania durante estos cuarenta y dos años en 50 millones (y es mucho estimar), toca a cada individuo alemán una contribución anual de 100 marcos oro, equivalentes a 1.000 marcos moneda nacional. Por ende, cada matrimonio sin hijos, ha de pagar al vencedor extranjero, antes de llevarse la comida a la boca, 2.000 marcos anuales; y un hogar con tres hijos, necesita una base previa de 500 marcos oro (5.000 marcos moneda nacional), para pagar el derecho a la vida, antes de pensar en su sustentación. Una familia con cinco hijos y una sola persona de servicio, necesitará pagar al extranjero la friolera de 800 marcos oro (8.000 marcos moneda nacional), sólo para adquirir el derecho de respirar en Alemania.

Quisiéramos saber si, en la época más flo-

reciente de Grecia o de Roma, fué tan alto el rendimiento que daba un esclavo. Es verdad que hallamos memoria de esclavos griegos de rara habilidad, comprados por romanos en 200.000 sestericios (50.000 pesetas), que, por ende, producirían a sus dueños con su trabajo, como médicos, artistas, etcétera, una considerable renta. Pero hoy cualquiera individuo alemán, aunque sea un bebé o un idiota, produce a sus vencedores 100 marcos oro, o sea 500 reales de nuestra moneda. ¿No es esto una verdadera reproducción de la antigua servidumbre?

De manera que los vencedores en la última guerra, que tan hondamente ha modificado la civilización europea, no han arrasado las ciudades alemanas, ni han degollado a los vencidos, a quienes había perdonado el hambre. Pero los han reservado para asegurarse sobre ellos y sus hijos una renta de 100 marcos oro por cabeza, con el privilegio (de que carecieron los dueños griegos y romanos) de no haberse de preocupar por su sustentación.

Lo único que ha establecido la Conferencia de París es, que Alemania ha de pagar esas cantidades fabulosas. Y si con eso puede vivir, que viva; y si no puede vivir, que muera en buena hora, como paladinamente se ha dicho a los austriacos.

Vengan, pues, acá los defensores del progreso indefinido, y digan si hay o no retroceso, enorme salto atrás en el Derecho internacional cristiano.

Porque nosotros no queremos discutir las responsabilidades de la guerra. Conocemos por la historia de la humanidad, la fuerza del «Vae victis!» Pero habíamos tenido la candidez de creer que se había acabado la servidumbre, la esclavitud que deja en vida al vencido, puramente para emplearlo a él y a los hijos que de él nazcan en el servicio y utilidad del vencedor.

Y esta candidez nuestra era tanto mayor, cuanto que, sabiendo que la supresión de la esclavitud era un fruto de la infiltración del espíritu cristiano en las leyes, nos forjábamos la ilusión de que el espíritu cristiano iba a seguir influyendo en las leyes, aun después de haberse extinguido en las mismas.

Ahora sabemos a qué atenemos, y no nos queda más que señalar con el dedo un hecho patente: el salto hacia atrás que, por efecto de las últimas convulsiones del mundo, ha dado el Derecho internacional de los pueblos civilizados.

Angel CATALA

LAS REPARACIONES

LA CÁMARA FRANCESA AL LADO DEL GOBIERNO

Se aprueba por 387 votos contra 125 la moción de confianza

Se dice que habrá crisis en Baviera

PARIS, 9.—Cámara de los diputados. Sigue la discusión de los acuerdos de París.

De Lastergrye (ponente de la Comisión de Hacienda).—Los acuerdos de la Conferencia de París, considerados desde el punto de vista político, constituyen un éxito porque han restablecido el frente interaliado.

Es necesario resolver el problema de las reparaciones; pero es cierto que la cuestión de los cambios pide calcular con exactitud la parte de Francia. Los franceses no somos imperialistas, pero es preciso saber si Alemania paga o no.

Lefevre (ex ministro de la Guerra).—Las cifras citadas no representan realidades. Compara los resultados de Boulogne con los de París. Expone el temor de que el 12 por 100 sobre la exportación alemana indisponga a Francia con los neutrales a quienes los alemanes facturan su mercancía con un 12 por 100 eventual de recargo.

Acabaremos por llegar a la situación siguiente: o Alemania fabricará lo bastante para exportar 25.000 millones y hará gran competencia a nuestra industria, o no e exportará nada y no nos pagará, y si no nos paga, habremos de ir a buscar ese 12 por 100, operación que no constituirá un simple paseo militar, o no ir, y entonces Alemania volverá a ser lo que todos tememos.

Termina diciendo: «Queremos lo que se nos debe, y para lograrlo tendrá el Gobierno a su lado a todo el país.»

«Los acuerdos de París han desvanecido la incertidumbre.»

Forgeot (republicano izquierdista).—Empieza felicitándose de los acuerdos de la Conferencia de París, que han desvanecido la incertidumbre creada por el Tratado de Versalles, y que Francia no podía tolerar por más tiempo.

Aprueba particularmente al Gobierno por haber fijado la cifra de reparaciones, teniendo en cuenta la baja lógica de la vida. De 137.000 millones se han reducido 10.000, y quedan, por lo tanto, 127.000 millones, que nos son necesarios para el pago de nuestras pensiones y nuestras reparaciones. No recibiremos sino anualidades, que M. Forgeot evalúa, según sus cálculos, en cerca de 20.000 millones.

«¿Cómo enbriremos el déficit de nuestro presupuesto, con una amputación de 45.000 millones sobre nuestros créditos? Falta, por nuevos impuestos.»

No hay que rechazar el acuerdo, porque es susceptible de mejora; pero no deben admitirse nuevas disminuciones.

Reclama como compensación un aumento en favor de Francia del tanto por ciento en el reparto de la suma total, puesto que la reducción de los créditos ha sido fijada por los aliados.

Termina diciendo: «Antes de juzgar a M. Briand, espero que vaya a Londres. Se reclama la suspensión de la sesión hasta mañana; pero el presidente del Consejo, que considera que el debate ha durado ya bastante, pide que continúe, para que termine hoy.»

«Francia transigió para mantener la unión.»

Doumer (ministro de Hacienda).—Los intereses de Francia han sido defendidos con energía. El escalonamiento de los pagos era indispensable. Francia intentó lograr el pago integral de su crédito, pero no podía comprometer con su intransigencia la unión entre los aliados.

La capitalización al 5 por 100 es justa. Un empréstito internacional podía ser emitido a ese tipo por Francia, Bélgica, Italia y Gran Bretaña y calculada así la indemnización representaría 88.500 millones de francos.

El ministro da después detalles técnicos acerca de la deuda de Francia, y termina diciendo que se ha obtenido el máximo posible, y que contando con la voluntad de la Cámara, asegurarán la continuación de este acuerdo.

LAS ORDENES DEL DIA

La discusión ha terminado. El presidente da lectura a varias órdenes del día. Una de ellas de Villet, pide que el asunto vaya a la comisión de Hacienda. El Gobierno la rechaza y declara aceptar la de Fabry, republicano de izquierda, diputado por el Sena.

«El Parlamento dará autoridad al Gobierno.»

El señor Briand empieza diciendo: Soy decidido partidario de la más estrecha colaboración del Gobierno con el Parlamento, y, por lo tanto, considero que semejantes discusiones, llevadas con prudencia y mesura, lejos de perjudicar al Gobierno, pueden darle mayor autoridad. (Grandes aplausos.)

Francia no está aislada. Mi preocupación dominante ha sido y es mantener la inteligencia de los aliados frente a Alemania; impedir se agravase cualquier diferencia y no dejar que Alemania pudiese dissociar a los aliados. Refiere los esfuerzos que realiza...

LA AGITACION

Huelga ferroviaria en Ciudad Real

Fuerzas de Ingenieros de ferrocarriles sustituyen a los huelguistas

Jurados coaccionados en Zaragoza.—Una fábrica asaltada

Barcelona

EL AUTOR DE UN ATENTADO ES CONDENADO A OCHO AÑOS Y UN DIA DE PRISION.—VARIAS DETENCIONES.—FELICITACIONES AL GOBERNADOR

BARCELONA, 9.—Se ha dictado sentencia en la causa seguida contra el autor del atentado...

Cádiz

CIENTO TREINTA Y CINCO SINDICALISTAS ENCARTADOS

CADIZ, 9. Ha sido nombrado juez especial en las causas por terrorismo el magistrado de esta Audiencia don Eusebio Mantolados Suárez.

Ciudad Real

CONFLICTO FERROVIARIO.—LA HUELGA SE EXTIENDE A OTRAS SECCIONES Y SERVICIOS.—SE HACEN CARGO DE ESTOS FUERZAS DE INGENIEROS MILITARES.

CIUDAD REAL, 9.—La huelga del personal de talleres de este depósito ferroviario, iniciala hace bastante días, continúa en el mismo estado...

En vista de esto, ayer salió una máquina para dicho punto con algunos obreros militares. También hay noticias de que se encuentran en la huelga los empleados de la sección de Belmes y parte de las de Mora, Puertollano y Mérida...

EL ORIGEN DE LA HUELGA, que estiraba en el ascenso del montador mecánico señor Mens, está en principio resuelto: pues dicho señor renuncia al referido ascenso...

Ayer corrieron rumores entre los empleados de la Empresa, señor Maristany, con objeto de resolver el conflicto: por no tuvieron confirmación, pues la cuestión continúa en el mismo estado.

No obstante, paulatinamente van llegando soldados del batallón de Ferrocarriles, los que llegan ya a 91, con un sargento y un capitán.

Esperado el gobernador civil de la provincia, que se encuentra ausente, a fin de que intervenga en el conflicto y se busque la manera de encontrar una fórmula de concordia entre la Compañía y los obreros...

Santander

LOS CARPINTEROS SE DECLARAN EN HUELGA, Y LOS PATRONOS AMENAZAN CON EL «LOCK-OUT».

SANTANDER, 9.—Hoy se han declarado en huelga los carpinteros de la casa Urresti, Cañero y Compañía, a causa de que un obrero se negó a pagar la cuota que exige la Sociedad.

Al tener noticia la Federación Patronal montañesa se reunió inmediatamente y acordó conceder a los huelguistas un plazo de cuarenta y ocho horas para reanudar el trabajo...

Esta noche se han reunido los obreros, acordando no entrar al trabajo en tanto que los obreros no abonen las cuotas, y caso de que la Patronal declare el «lock-out», afrontar la situación durante el tiempo que dure.

Sevilla

LOS SUCESOS DE LA CARCEL.—CONTINUAN LOS SUMARIOS SOBRE TERRORISMO

SEVILLA, 9.—Una Comisión de mujeres de los presos estuvo a visitar al gobernador para quejarse de que no se les admitiera la comida que llevaban a sus maridos a la cárcel.

El gobernador no pudo recibir a la Comisión, por hallarse confiriendo con el jefe de la Benemerita sobre las medidas que hay que adoptar para la evitación de sucesos como el ocurrido ayer en la cárcel.

Como corrección disciplinaria se ha prohibido la admisión de comidas para los presos, obligándoles a someterse al régimen de la cárcel.

EL GOBERNADOR SE PROPONE EMPRENDER UNA CAMPAÑA SOCIAL EN FAVOR DE LOS OBREROS

SEVILLA, 9.—La Policía ha detenido a José Virián Valderrama, por amenaza de muerte en la calle Sarte al farolero Andrés González para que abandonara el servicio.

El gobernador ha conferenciado con el inspector del Trabajo y el delegado regional del Instituto de Reformas Sociales acerca de la campaña que se propone emprender para el cumplimiento de las leyes sociales, pues entiende que debe

INGLATERRA Y LOS YANQUIS

UNA DECLARACIÓN

Las relaciones se han hecho muy tirantes

LONDRES, 9.—Convocados en el Foreign Office los representantes de la Prensa americana en Londres, han sido recibidos por un funcionario, que les ha dicho que las relaciones anglo-americanas se han hecho muy tirantes en estos últimos tiempos...

Estas declaraciones han causado en los Estados Unidos enorme sensación. En el Foreign Office se declara esta noche que si se ha celebrado tal entrevista fue sin que lo supieran las altas personalidades del departamento, y que, en todo caso, no pueden considerarse como un reflejo de las opiniones del Foreign Office en lo que se refiere a las relaciones futuras entre ambos países.

Por el contrario, el Foreign Office está firmemente convencido de que toda cuestión que pueda surgir entre América y la Gran Bretaña será resuelta sin dificultades, ya sea con el régimen de la presente administración, ya con el del que la suceda.

LA PROPAGANDA ROJA

«EL DINERO ESTÁ EN LUGAR SEGURO»

LONDRES, 9.—Mister Francis Meynell, antiguo administrador del «Daily Herald», abandonó el periódico por haber rechazado la Junta de gobierno del mismo un subsidio de 75.000 libras de Lenin, ha declarado a un redactor del «Evening Standard» que ese dinero está ya en lugar seguro en el extranjero, y que se utilizará para la propaganda bolchevista.

Las alhajas cuya venta proporcionó el dinero fueron traídas por el propio Meynell, que para poder introducir las en Inglaterra tuvo que esconder en bombones de chocolate las piedras preciosas, bombones que fueron enviados por correo a Inglaterra.

DE PROVINCIAS

EXTRANJERO

Incidentes italoservios en Dalmacia

Se teme la huelga general en Grecia

El Gobierno francés promete créditos para el ferrocarril transpirenaico

Alemania

UN NUEVO BARCO

NAUEN, 9.—En los astilleros «Vulcan», de Hamburgo, fué botado el martes un nuevo vapor de carga, de 12.000 toneladas, denominado «Hindenburg». El mismo caudillo lo bautizó, diciendo con este motivo que su deseo era que el vapor, instrumento de una paz sincera, sirviera para el intercambio de los productos del trabajo intelectual y manual y de la aplicación de los pueblos, sin originar envidias y si estrechando los lazos entre los pueblos.

Antes de este bautizo se reunieron los obreros para acordar el nombre que había de ponerse, quedando adoptado el de «Mariscal Hindenburg», por sólo 80 votos de mayoría.

Chile

LA HUELGA SALITRERA

SANTIAGO DE CHILE, 8.—El movimiento obrero en la región salitrera preocupa cada día más seriamente a los productores de aquella región, principalmente a causa de que los obreros pretenden la socialización de la industria del nitrato de soda. El Gobierno ha enviado a la región citada varios regimientos de infantería y algunos buques de guerra, en previsión de desórdenes.

Dalmacia

ITALIANOS Y CROATAS

ROMA, 29.—La oposición manifestada en algunos centros croatas a propósito de la anexión de parte de la Dalmacia a Italia no parece disminuir rápidamente. Se han producido en varios lugares tumultos, algunos de ellos de verdadera gravedad.

El «Secolo» recibe un telegrama de Belgrado que anuncia la formación de bandas croatas en Dalmacia. Estas bandas atacan a los carabinieri italianos y algunas veces se producen encuentros sangrientos.

En un combate entablado cerca de Kihin han perecido 11 carabinieri y ocho croatas. Estas noticias han causado en Roma la natural emoción.

Francia

EL FERROCARRIL TRANSPIRENAICO

PARIS, 9.—En la sesión celebrada esta mañana en la Cámara, y durante la discusión del presupuesto de Obras públicas, el diputado M. Brousse reclamó créditos al Gobierno para las obras del ferrocarril transpirenaico, prometiendo el ministro de Hacienda que su petición sería satisfecha.

LA C. G. T. Y MOSCÚ

PARIS, 9.—El Comité Nacional Confederación General del Trabajo (C. G. T.), reunido hoy, ha aprobado por 88 votos contra 24 y 10 abstenciones una moción, diciendo que no debe estudiarse la cuestión de abandonar la Internacional socialista de Amsterdam ni proponer al próximo Congreso de la C. G. T. la adhesión a Moscú.

Grecia

HUELGA GENERAL INMINENTE

ATENAS, 8.—Se considera inminente la declaración de la huelga general. En los círculos socialistas de Londres se han recibido telegramas diciendo que la agitación obrera aumenta de día en día, debido al descontento causado por el mantenimiento en filas de tropas a quienes se había prometido la desmovilización después de la caída de Venizelos. El mal estar ha aumentado porque el nuevo régimen continúa la política de represión practicada por el Gobierno venizelista.

Inglaterra

LA EXPORTACION DE ORO PROHIBIDA

LONDRES, 9.—El órgano oficial, «London Gazette», publicará mañana un decreto prohibiendo la exportación de monedas de oro y plata, así como las de barras de dichos metales, en el Reino Unido.

Irlanda

ESPIAS A LA FUERZA

LONDRES, 9.—Un telegrama de Bantry anuncia que el cuartel general ha decidido que todos los habitantes varones entre los diez y siete y los cincuenta años que residen en las ciudades y aldeas del condado de Cork, donde reina la ley marcial, estarán obligados en adelante a formarse en escuadras de 18 hombres. Estas escuadras harán las funciones de guardias civicas en sus distritos respectivos, con la consigna de impedir todo atentado contra las fuerzas de la Corona, bien por su intervención directa, bien advirtiéndolo a la Policía de cualquier ataque que se proyecte. La escuadra de guardias civicas del territorio en que se produce un ataque será responsable del mismo.

Ayer toda la población masculina de Bantry ha sido formada en el muelle, mientras que las autoridades inglesas procedían a su alistamiento y a la división en escuadras. Este acto duró varias horas, y algunos individuos que se negaron a ser alistados fueron detenidos inmediatamente.

Italia

EL CONTROL OBRERO EN LA INDUSTRIA

ROMA, 9.—El Gobierno ha presentado a la Cámara un proyecto de ley relativo al «control» de los obreros en la industria.

Este «control» de los obreros en la industria, es aplicable a las minas, a las industrias metalúrgica, química y eléctrica, y a los transportes por vía terrestre, fluvial o marítima, excepción hecha de aquellas industrias explotadas directamente por el Estado.

FABRICA DE ARMAS CLANDESTINA

PARIS, 9.—Telegrafían de Turin al «Matin» que la Policía ha logrado descubrir en aquella ciudad una importante fábrica de armas clandestina, destinada a surtir de armas a las organizaciones comunistas.

Conferencia de París para mantener la inteligencia entre los aliados.

Lamento que los Estados Unidos no estuviesen presentes en esa conferencia.

Era imprescindible que los Gobiernos sustituyesen a la Comisión de reparaciones.

Afirma nuevamente la solidaridad de su Gobierno con los que le han precedido.

La Comisión de reparaciones se hallaba en la imposibilidad de llegar a un resultado concreto para mayo de 1921, lo cual hacía imprescindible que los Gobiernos se sustituyesen a ella. Los Gobiernos lo han hecho y esto que han hecho bien.

Los Gobiernos han trabajado, pues, en unión con los peritos y técnicos para sacar al mundo de la incertidumbre en que se hallaba sumido. Se han hecho juegos malabares por unos y otros en lo tocante a las cifras de las indemnizaciones debidas por Alemania; ello era fácil, pero más difícil era llegar a un resultado positivo y tangible. Lo que es ahora cierto es que Alemania habrá de pagar.

El Gobierno alemán no ha sido apoyado hasta ahora por las fuerzas financieras de su país, pero no dudo de que ellas le apoyarán en el sucesivo para hacerle posible el pago de las anualidades móviles.

«Los derechos de Francia serán amparados.»

Los sagrados derechos de Francia serán amparados y los acuerdos de la Conferencia de París mantenidos en toda su integridad, aplicándose, si hubiere lugar, las sanciones previstas. (Grandes aplausos.)

LA VOTACION

Después de una breve intervención de Forquet y de contestarle Briand, el presidente repite que acepta la orden del día de Fabry, que dice:

«La Cámara de diputados, comprobando que la Conferencia de París ha aminorado y afirmado la solidaridad de los aliados; confiando en el Gobierno para asegurar el rápido y completo desarme de Alemania y continuar las negociaciones acerca de las reparaciones y lograr las facultades financieras indispensables para la reconstitución económica de Francia y confiando en la firmeza y energía del Gobierno para aplicar, si hubiere caso, las sanciones necesarias, declara rechazar toda enmienda o adición a esta orden del día y pasar a la orden del día de la sesión.»

El presidente de la Cámara da lectura de una proposición pidiendo que la orden del día del señor Fabry, aceptada por el Gobierno, pase a la Comisión correspondiente, y declara que esa proposición va a ponerse a votación.

El señor Briand se levanta y dice: «El Gobierno desea esa proposición y plantea la cuestión de confianza.»

La proposición queda rechazada por 395 votos contra 88, habiendo votado 478 diputados.

Puesta a votación la orden del día de confianza en el Gobierno queda aprobada por 387 votos contra 125.

ALEMANIA

LO QUE PIENSA EL GOBIERNO

PARIS, 9.—Según el «ECHO de París», una personalidad relacionada muy de cerca con el doctor von Simons ha declarado que el Gobierno alemán se halla en la actualidad bien decidido a evitar toda clase de tergiversaciones en los asuntos que deben discutirse en Londres en fecha próxima y a presentar a los aliados proposiciones claras y precisas acerca de las modalidades de pago por parte de Alemania.

Añade la personalidad aludida que el Gobierno alemán busca los medios mejores en su concepto de probar a Francia su buena voluntad, poniendo entre sus manos garantías serias y dándole sinceramente seguridades de que Alemania pagará.

HABLA HINDENBURG

«El miedo de los jefes militares de Francia.»

HAMBURGO, 9.—En una entrevista concedida a los representantes de la Prensa alemana, el mariscal Hindenburg ha declarado:

«Las desdichas de Alemania provienen del miedo que ha inspirado a los jefes militares franceses. Estos temores se explican por el mismo hecho de la débil población de Francia. El pasado de esta país puede constituir para él un nuevo peligro.»

En todo caso, el Gobierno alemán no debe dejarse intimidar y debe permanecer firme. Los americanos están bastante bien dispuestos respecto a Alemania. He recibido cartas en las que ciudadanos americanos expresan su sentimiento por no haber sostenido a Alemania durante la guerra.»

Hablando de la Alta Silesia el mariscal añadió que el plebiscito puede esperarse con confianza.

LAS PRIMERAS CONSECUENCIAS

NAUEN, 9.—Por temor de tener que pagar el gravamen de exportación exigido por la Entente a Alemania, numerosos comerciantes extranjeros han anulado los pedidos que habían hecho en Alemania.

BAVIERA

¿CRISIS?

BERLIN, 9.—Circulan rumores de que hoy mismo va a dimitir el cargo el presidente del Consejo de ministros de Baviera, von Kahr, y que será sustituido por el actual ministro de Interior, señor Schweyer.

Una nota oficial comunicada a la Prensa por el Gobierno de Baviera dice: «A pesar de las informaciones publicadas por el particular, no ha sido posible llegar a un acuerdo en la Conferencia de Berlín, y von Kahr se ha apartado del criterio de sus colegas.»

LA PRENSA CONTRA BERLIN

MUNICH, 9.—La Prensa bávara gubernamental ataca con excitación al Gobierno de Berlín, que se muestra favorable al desarme de las guardias civicas.

El Consejo de ministros se ha reunido nuevamente ayer, a las nueve de la noche. A las once no había terminado todavía. La situación política es insegura e inquietante.

¿HA CONTESTADO YA?

BERLIN, 9.—La mayoría de los periódicos, incluso los nacionalistas, estiman que, según se desprende—dicen—de los periódicos de Baviera, el Gobierno de Munich acabará por adherirse al criterio del Gobierno del Imperio en lo referente al desarme.

«La Gaceta de Voss» dice que la contestación del Gobierno de Munich ha llegado ya a Berlín, y que es favorable al criterio del Gobierno del Imperio.

WURTEMBERG

DE ACUERDO CON BERLIN

STUTTGART, 9.—El ministro Graff, durante una sesión del Landtag Wurtemberg, ha declarado que el Gabinete de Stuttgart espera para disolver las guardias civicas que la cuestión sea resuelta por el Gobierno central.

«Creemos efectivamente—ha añadido—que los aliados estarán dispuestos a hacer concesiones a este propósito, el menos en lo que concierne a los plazos para el

COMERCIO, SI; PROPAGANDA, NO

ROMA, 9.—En la sesión celebrada ayer en el Senado y contestando a una pregunta formulada por un senador, el señor Corradini, subsecretario de Estado, afirmó que el Gobierno se hallaba dispuesto a no tolerar que las Misiones comerciales rusas hicieran propaganda contra las instituciones públicas italianas.

CONGRESO FASOISTA

ROMA, 9.—Los fascistas han celebrado su primer Congreso en Trieste.

En medio del mayor entusiasmo, el diputado Mussolini ha explicado los principales puntos del programa de acción de los fascistas. Según él, ante la fuerza del anarquismo y la de la burocracia los fascistas representan el término medio.

En lo que concierne a la política internacional, el señor Mussolini ha declarado que su partido se ha pronunciado en favor de la revisión del Tratado de Sevres, e insiste en la necesidad de obrar para liberar a Italia de la esclavitud de los aliados.

Por último, el orador se opone a la unión de Austria a Alemania.

Los congresistas se han adherido a la opinión del señor Mussolini. Violentos incidentes han ocurrido al terminar el primer día del Congreso. Los fascistas han invadido las oficinas del periódico «Snoene Edinost» y las han saqueado por completo. Gracias a la intervención de la Policía, ha podido restablecerse el orden.

Rusia

«EL EJERCITO ES NECESARIO»

ESTOCOLMO, 9.—En una entrevista, el general Brussiloff ha declarado que la renovación de la guerra debe considerarse como posible, por lo que Rusia está obligada a conservar un ejército permanente suficiente para defender sus fronteras.

Los soviets han ordenado la reparación de la flota del Báltico, pero se cree que harán falta cinco años para colocar la flota rusa en el lugar que antes ocupó.

ALAVA

PROXIMA PEREGRINACION A ROMA VITORIA, 9.—La Prensa continúa haciendo activa propaganda para la peregrinación a Roma, que saldrá el próximo mes de abril.

BARCELONA

DESPUES DE UN SUCESO

BARCELONA, 9.—El Juzgado del distrito de la Concepción ha ampliado hoy las declaraciones a cuantos intervinieron en el suceso referente a la muerte de don Almanzor García Goy. También ha declarado el capitán de la sexta compañía, a la que pertenecía el guardia Carratalá, que intervino en el hecho.

El resultado de las diligencias ha sido favorable a éste, pues, según las declaraciones, el señor Goy tenía un carácter en extremo irascible, que dió lugar en varios ocasiones a numerosos incidentes.

FABRICA INCENDIADA

BARCELONA, 9.—En Tarrasa se declaró un violento incendio, en la fábrica de los señores Cañellas, quedando destruido gran parte del edificio.

Se quemaron 4.000 kilos de hilo, dos balas de algodón y varios telares metálicos. Las pérdidas se calculan en unas 100.000 pesetas.

No ocurrieron desgracias personales.

BURGOS

LOS RESTOS DEL CID Y DE DORA GIMENA, A LA CATEDRAL

BURGOS, 9.—Hoy se ha celebrado en el salón de sesiones del Ayuntamiento de esta capital, un acto patriótico, al que asistieron el Arzobispo de esta diócesis y las autoridades.

Ocupó la presidencia el alcalde y el primer puestado del escano de la derecha, el Prelado.

Este pronunció un discurso, diciendo que, como valenciano de nacimiento y burgalés de corazón, rogaba a la Corporación municipal que le fueran entregados los restos del Cid y de doña Gimena, su esposa, para ser trasladados a la Catedral, donde serán depositados en un magnífico relicario.

Fué contestado por el alcalde, el cual hizo resaltar la compenetración de Burgos con su Prelado, y anunció que para acordar lo que proceda, respecto a la petición del Arzobispo, convocará a una próxima sesión extraordinaria.

UNA BROMA PROVOCA GRAVES INCIDENTES

BURGOS, 9.—En Aranda de Duero han ocurrido ayer graves desórdenes, a consecuencia de una broma de mal género.

En la Sociedad «La Tertulia» se celebraba un concierto, al que asistió numeroso público.

De pronto, en una galería que circunda el salón, estallaron dos petardos inofensivos; pero la gente comenzó a protestar, por creer que se trataba de un atentado.

Se formó un numeroso grupo, que comenzó a apedrear el domicilio de la Sociedad, teniendo que acudir la Benemerita. Entretanto caía sobre la fachada una verdadera lluvia de piedras, que destruyó todos los cristales.

Entonces la fuerza pública dió un toque de atención y cargó sobre los grupos; pero como éstos no desistieron de su actitud, se vió obligada a hacer una descarga al aire.

Man resultaron varios heridos.

CANARIAS

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DE LIBERIA TENERIFE, 8.—Ha llegado el transatlántico «San Carlos», procedente de Fernand Poo.

A bordo de dicho barco viajó el presidente de la República de Liberia, Mr. King, acompañado de su secretario particular M. Dams, y del secretario de Estado, Monis Johnson.

El presidente y sus acompañantes bajaron a tierra, visitando la población, celebrándose después una recepción en el Consulado de Liberia donde cumplimentaron al presidente de dicha República las autoridades locales.

Mr. King visitará Cádiz, Madrid, París y el Havre, desde donde marchará a los Estados Unidos.

CORUNA

DOS GUARDIAS MARINAS Y UN MARINERO, AHOGADOS

FERROL, 9.—Los guardias marinas que cursan sus estudios en el acorazado «Pelayo» salieron esta tarde de maniobras con el torpedero número 9. Al llegar a la ría de Ares embarcaron a un bote, dirigiéndose a la playa; pero de pronto zozobró éste, hundíndose. En dicho bote iban los guardias marinos Luis Regalado, José Nieto, Luis Ozamuri, Fausto Saavedra, Manuel Alderguía, José Catalán y Manuel Rodríguez y otros tres marineros.

Ahogáronse José Catalán, Manuel Rodríguez y un marinero.

La noticia produjo dolorosa impresión en todo el vecindario.

A última hora de la tarde regresaron el contratorpedero «Terror» y los torpederos 10 y 12, quedando el 9 y 16 en Ares con objeto de buscar los cadáveres de los guardias marinas y del marinero ahogados.

SALAMANCA

EN PRO DE LA AUTONOMIA ADMINISTRATIVA

SALAMANCA, 9.—Han salido para Madrid los alcaldes de la capital y cabezas de partido para pedirle al presidente del Consejo, en nombre de todos los Municipios de la provincia, la reforma de la administración municipal en el sentido autonómico y la vigorización de las haciendas locales.

VIZCAYA

NUOVA FABRICA DEL GAS.—LOS SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTOS

BILBAO, 9.—El proyecto de construcción de una nueva fábrica de gas ha sido aprobado por el Consejo de administración de dicha dependencia.

En el proyecto se justifica la necesidad de construir la nueva fábrica para responder a las necesidades del vecindario.

Se construirá en la ribera de Deusto. Esta tarde se ha reunido en la Diputación la Asamblea de Ayuntamientos para aprobar el nuevo reglamento de secretarías de Ayuntamientos de Vizcaya.

EL NUEVO EDIFICIO DE CORREOS Y TELEGRAFOS

BILBAO, 9.—El gobernador ha recibido un oficio de la Dirección de Comunicaciones anunciando que los arquitectos autores del proyecto del nuevo edificio de Correos y Telégrafos han terminado el expediente y que a breves se anunciará la subasta de las obras.

anticiparse a conceder a los obreros los derechos que les asisten, antes de que acudan ellos a reclamarlos.

Zaragoza

UN GRUPO DE SINDICALISTAS ASALTA UNA FABRICA PARA EXIGIR LAS COTIZACIONES DEL SINDICATO.—UN DETENIDO.—COACCIONES SOBRE LOS JURADOS

ZARAGOZA, 9.—Un grupo de sindicalistas que excedía de 30 individuos se presentó en la fábrica de yesos de Pedro López, sita en el barrio Torrero.

Unos cuantos quedaron guardando las puertas, mientras otros se apoderaban de los teléfonos y el resto se dirigió violentamente al personal de la casa diciéndole que iban a obligarles a pagar las cotizaciones del Sindicato único.

Entonces, uno de los obreros negose rotundamente a tal pretensión, y como intentara valerse de un palo para defenderse, fué rodeado rápidamente por un grupo de sindicalistas, armados de pistolas, evitando el asesinato otro obrero, que se comprometió a recaudar el importe de los sellos.

Sólo ante esta promesa accedieron los asaltantes a depositar su actitud.

El hecho, al ser conocido, ha producido general indignación.

El gobernador ha ordenado que sean detenidos rápidamente los audaces sindicalistas.

La Policía busca a un grupo de desconocidos que durante el día de hoy en la dedicada a recorrer los domicilios de varias personas designadas como jurados en la causa sindicalista que se verá mañana, tratando de ejercer coacción sobre ellos.

LAS SUBSISTENCIAS

FRUTA DE ARAGON

Un pretendiente en remojo

—Blasica, hija mía, tengo que irte a una cosa... dijole su madre, la señorita Atilana, apenas llegó a casa, y en un tono tan misterioso, que delataba la trascendencia de lo que iba a tratar.

—¿Qué ocurre a usted, madre?... preguntó la Blasica, llena de curiosidad.

—¡A mí, si se qué, nada!... ¡Con tú va la cosa!... —Pues no diga usted más... ¡El Tansasio!... —El Tansasio y Joséton... —Joséton!

—¿Y a tú, qué?... ¡Pá marido, mejor! Así no habería en tu casa calzones, y serías tú la dueña y la bolsosa! —¿Pero qué está usted diciendo?... ¿Y el Tansasio?... —Pues al Tansasio tié que 'ejálo! ¡Porque pá pesal hambre siempre hay tiempo!...

—¿Y a tú, qué?... ¡Pá marido, mejor! Así no habería en tu casa calzones, y serías tú la dueña y la bolsosa! —¿Pero qué está usted diciendo?... ¿Y el Tansasio?... —Pues al Tansasio tié que 'ejálo! ¡Porque pá pesal hambre siempre hay tiempo!...

—¿Y a tú, qué?... ¡Pá marido, mejor! Así no habería en tu casa calzones, y serías tú la dueña y la bolsosa! —¿Pero qué está usted diciendo?... ¿Y el Tansasio?... —Pues al Tansasio tié que 'ejálo! ¡Porque pá pesal hambre siempre hay tiempo!...

—¿Y a tú, qué?... ¡Pá marido, mejor! Así no habería en tu casa calzones, y serías tú la dueña y la bolsosa! —¿Pero qué está usted diciendo?... ¿Y el Tansasio?... —Pues al Tansasio tié que 'ejálo! ¡Porque pá pesal hambre siempre hay tiempo!...

Y al acabar dió una patada en el suelo y se mordió los labios, mientras Atansio apenas podía reprimir la carcajada. Tras esto, creyó él que debía insinuar ya la pasión amorosa, y soltó:

Tengo guardado en el pecho hace tiempo un secreto... Si me aciertas lo que llevo... Aquí se lo fué el santo al Cielo y remató la copla:

¡Ya pués avisar al cura! La señorita Atilana, que escuchaba desde su cuarto, estaba fría... y la Blasica muerta de risa...

G. GARCIA-ARISTA Y RIVERA

LOS ESTUDIANTES CATOLICOS

BRILLANTE CURSO DE CONFERENCIAS

La Asociación de Estudiantes Católicos de Filosofía y Letras de Madrid ha organizado un curso de conferencias, que se celebrarán todos los sábados, a las seis de la tarde, en el Paraninfo del Instituto de San Isidro...

Los nombres de los conferenciantes garantizan el interés de las conferencias. Don Luis de Llanos y Torriglia, don Severino Aznar, el señor conde de Cedillo, don Jerónimo Becker, don Vicente Lampérez, don Antonio Ballesteros, don Juan Antonio Lorente, don Elías Tormo, don Manuel Gómez Moreno, don Santiago Fuentes Pila, don Alvaro María de las Casas y el presidente de la Asociación organizadora, Cerrará el curso el excelentísimo señor don Juan Vázquez de Mella.

EN VALENCIA

Anteayer celebró la Federación de Valencia un acto de propaganda en la Academia Cervantes, que dirige el competente señor don Manuel Sanchis.

Había en primer lugar don Clemente Carrasco, alumno de la Normal, que explicó el espíritu de la obra, que calificó de altamente patriótica y bienhechora.

El señor Salmón trató de la necesidad de las Asociaciones, sus fines, su trascendencia y la necesidad de su carácter religioso. Terminó alentando a todos a ingresar en la Asociación del Instituto.

El presidente de ésta, señor Valero, dió a conocer los trabajos de la entidad que preside, y terminó diciendo que sus buenos deseos empezaban ya a verse logrados.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, y el entusiasmo no decayó un momento.

Armando GUERRA

FRUSLERIAS

EL DIFUNTO CARNAVAL

Lo presumía a priori y no presumía mal: la fiesta tradicional se convirtió en funeral, por lo cual podemos a posteriori asegurar a fortiori que ha pasado el Carnaval cantándose el gongoril.

Sin la carota, su cara claramente no declara que va al perpetuo destierro. ¡Es un Miguel de Mañara, que asiste a su propio entierro! Muchos defectos tenía la ruidosa algarabía de una fiesta tan insulsa y tan molesta, mas llevaba manifiesta su alegría.

Año tras año ha venido perdiendo tal condición: la música se hizo ruido; la vistosidad visión, y lo animado aburrido. ¿Quién jamás se ha divertido en un festejo triston? Ya no es juicio personal, sino opinión general; no es una ridiculez peculiar de la vejez hablar mal del Carnaval.

Este vez son todos los que hablan mal de la rancia estupidez. Siempre fué ser mentecato su principal atributo; pero en su postrer minuto logró el ascenso inmediato, y pasó de tonto a bruto.

Las comparsas que se unían con los prácticos intentos de tatar sus instrumentos y sacar lo que podían, hoy son grupos turbulentos con muy diferente afán.

Ya no van postulando muy amables: ya no piden, sino dan empujones formidables. Carnavalescas locuras que encuentran encantadoras. ¡Empujan a las señoras y arrollan las criaturas! ¡Hay diversión más preciosa? ¿Quién así no se divierte? Pues no para aquí la cosa, porque hay gente habilidosa que la confusión convierte en maniobra provechosa. En bastantes ocasiones, pasados los empujones

Aires de fuera

Se me ha censurado por muchos el que durante la guerra, y al relatarla, hiciera uso de un lenguaje ligero, jovial a veces, irónico en ocasiones, cuando ponía en la picota los partes oficiales y los embustes periodísticos, que por verdades querían que pasaran. Peca-dillo venial fué el mío. Gracias a él pudo el público digerir sin gran fatiga el manjar indigesto de la guerra. Pero lo que en mí fué pecado venial, lo es mortal en boca de Lloyd George. Oídle. Está hablando en Birmingham, explicando a sus oyentes el alcance de la Conferencia de París, y el efecto que la misma ha producido en los alemanes.

«Hay una parte del discurso de M. von Simons que tiene aspecto de non possumus. Se queja de no haber recibido completa la cuenta. (Risas). Pues bien; no se pondrá muy contento si la recibe. La cuenta completa está hecha, y si puede serle de alguna utilidad, se la enviaremos; pero no creo que sirva para regocijarse. (Risas). ¿Qué tal? He aquí a Breno, no solamente diciendo «¡Ay del vencido!», a tiempo que deja caer la espada en la balanza, sino haciendo chistes a costa del pueblo condenado a la esclavitud. ¡Oh, el humour inglés! Bien está el humorismo en boca de un Dickens o de un Wells; ¡pero en labios de un jefe de Gobierno y a tiempo que pone el pie sobre la garganta del adversario!...

La risa de Lloyd George, sin embargo, debe de ser la risa del conejo, porque con todo su talento, ese político no acierta a hallar el medio de que Alemania pague, y no es regocijante tal perspectiva. «Si Alemania paga en mercancías, lo que puede hacer, ¿de qué utilidad nos será? Centenares de miles de obreros serán condenados a la huelga forzosa en la Gran Bretaña, en Francia, en Italia, en América y en todos los países que reciben una indemnización.» ¡Muy bien pensado, señor Lloyd George, muy bien pensado! Y he aquí por qué los aliados desechan el pago en mercancías. Imaginemos que las que no quieren los vencedores, vienen a parar a manos de los neutrales; pero si así se apoderan los alemanes de los mercados mundiales, la paralización en las fábricas de los aliados tendrá también lugar. Queda, pues, desechada tal forma de pago. Que paguen en dinero. ¿En oro? No tienen los alemanes, ni hay minas de oro en Alemania. ¿En billetes? ¿Y qué valen esos papeles sin reservas metálicas?... Y como tampoco quiere Lloyd George que los alemanes inunden el mundo con el producto de su trabajo, que podría traducirse en oro contante y sonante, véase cómo el astuto político se encuentra metido en un callejón sin salida, situación que no es muy apropiada para hacer chistes. Queda un recurso. Entrar en Alemania; declarar sin ambages ni rodeos la esclavitud de todo el pueblo (que el tiempo de los eufemismos ya pasó), y obligar, lárgelo en mano, a que los vencidos trabajen para los vencedores... Lo malo es que ello está en contradicción con el espejuelo que los aliados manejan durante la guerra, y que es bastante difícil que en el siglo XX se resignen un pueblo a ser esclavo.

Armando GUERRA

FRUSLERIAS

EL DIFUNTO CARNAVAL

Lo presumía a priori y no presumía mal: la fiesta tradicional se convirtió en funeral, por lo cual podemos a posteriori asegurar a fortiori que ha pasado el Carnaval cantándose el gongoril.

Sin la carota, su cara claramente no declara que va al perpetuo destierro. ¡Es un Miguel de Mañara, que asiste a su propio entierro! Muchos defectos tenía la ruidosa algarabía de una fiesta tan insulsa y tan molesta, mas llevaba manifiesta su alegría.

Año tras año ha venido perdiendo tal condición: la música se hizo ruido; la vistosidad visión, y lo animado aburrido. ¿Quién jamás se ha divertido en un festejo triston? Ya no es juicio personal, sino opinión general; no es una ridiculez peculiar de la vejez hablar mal del Carnaval.

Este vez son todos los que hablan mal de la rancia estupidez. Siempre fué ser mentecato su principal atributo; pero en su postrer minuto logró el ascenso inmediato, y pasó de tonto a bruto.

Las comparsas que se unían con los prácticos intentos de tatar sus instrumentos y sacar lo que podían, hoy son grupos turbulentos con muy diferente afán.

Ya no van postulando muy amables: ya no piden, sino dan empujones formidables. Carnavalescas locuras que encuentran encantadoras. ¡Empujan a las señoras y arrollan las criaturas! ¡Hay diversión más preciosa? ¿Quién así no se divierte? Pues no para aquí la cosa, porque hay gente habilidosa que la confusión convierte en maniobra provechosa. En bastantes ocasiones, pasados los empujones

Carlos Luis DE CUENCA

Administración de EL DEBATE

HORAS DE OFICINA Mañana ..... 9 a 1 Tarde ..... 5 a 7

CUESTIONES HISTORICAS

EL PRÍNCIPE DON CARLOS

Se trata del hijo de Felipe II, ese príncipe desdichado, cuya existencia ha sido durante siglos insondable problema histórico. Un libro reciente da de nuevo actualidad a la figura de don Carlos. El profesor Rachfahl acaba de publicar un interesante libro, titulado «Don Carlos, Kritische Untersuchungen», Friburgo, 1921. La crítica serena e imparcial del doctor alemán oculta con cuidado un propósito de polémica, pero la discusión existe y el adversario no es un ente ideal, se llama Víctor Bibl, y es un historiador vienés, que en 1918 publicaba su «Der Tod des Don Carlos (La muerte de don Carlos)». Es inevitable en este asunto; un día defendieron opuestos pareceres Maurembrecher y Schmidt, y hoy pueden clasificarse en dos bandos definidos los escritores adversos y los defensores del Rey Prudente.

La leyenda sobre el Príncipe es bien notorio que tuvo su origen en dos plumas enemigas del Monarca español. El Príncipe de Orange y Antonio Pérez inventaron, el uno el parricidio y el otro los amores de don Carlos con su madrastra Isabel de Valois. De aquí nació una entretenida novela de amor, de celos y de venganza. La especie prendió en Francia, donde el ambiente era propicio, por la rivalidad existente entre Enrique IV y Felipe II. El severo canciller de Thou se refirió en su historia a noticias transmitidas por el mecánico Foix, que había servido al Príncipe; el festivo Brantome acoge la fábula y el abate de Saint Real da a la estampa en 1672 su famosa novela. Por último, de este relato forja Schiller su tragedia «Don Carlos».

Era preciso que la ciencia interviniese. La cuestión apasionaba, y con opuestas tendencias empuñan el escabello crítico Ranke, Raumer, el conde de Moüy, Koch, Bongl, Büdinger, Ersler, Gachard, Maurembrecher, Schmidt, Valle y Bibl. Se formula una peregrina teoría; el Príncipe rebelde había sido condenado; Felipe II, ante la razón de Estado, había sentenciado a muerte a su hijo; don Carlos, según pruebas materiales, había sido decapitado.

¿Cuáles eran estas pruebas? ¿Qué argumentos se aducían para probar el parricidio? Antonio Chroust cuenta que en unas Memorias de la época napoleónica halló la referencia a unas visitas al Panteón del Escorial. Felipe V, con el señor de Souville visitaron, en 1701, los sepulcros de los Austrias; el de Anjou hizo abrir el féretro del príncipe don Carlos y halló la cabeza separada del tronco y colocada entre las piernas. Pocos años después, el duque de Saint Simón llegó al Escorial, y, si bien no vió el cuerpo, discutió con un fraile, y éste le aseguró que el Papa había permitido la ejecución del Príncipe. En 1795, un coronel francés vió la sepultura y encontró la cabeza en la forma susodicha, y, por fin, en 1812, José Bonaparte y el conde Miot de Melito hallaron abierto el sarcófago de don Carlos; el conde tuvo el cráneo en sus manos, y en sus Memorias dice que parecía manifestamente cortado.

Pensaron los tratadistas en un proceso secreto, se resucitó el caso del barón de Montigny y surgieron las conexiones, comparando al tético Felipe de las Españas con el feroz Pedro I de Rusia, y a don Carlos con el desventurado príncipe Alejo, degollado por orden de su padre. Schmidt había evocado las agrías relaciones entre el Rey Sargento y su hijo Federico de Prusia, llamado el Grande; pero el simil se había quedado a mitad de camino, pues el Monarca español, según la novísima teoría, llegó sin vacilaciones al parricidio.

Atrayente es el pasaje de la obra del profesor Rachfahl referente al punto concreto que acabamos de enunciar. Chroust narra las observaciones efectuadas en el siglo XVIII, pero ignora que el cadáver del Infante fué descubierto nada menos que dos veces en el siglo XVI, y el cuerpo apareció entonces intacto; es más, un embajador que lo vió asegura que el rostro tenía un tinte amarillento, dato que contradice la supuesta decapitación. Si la cabeza, transcurrida una centuria, estaba separada del tronco, la causa debía ser la natural descomposición de los restos por la acción destructora del tiempo.

Desechado el crimen del padre, quedaba en pie la tesis de Schmidt, reproducida no hace mucho por Bibl. El príncipe don Carlos, examinada su historia a la luz de los documentos imparciales, fué víctima de un padre fanático y envidioso; las informaciones oficiosas inspiradas por Felipe lo pintan como un animal, pero falsean, a sabiendas, la verdad. Don Carlos era un joven excelentemente dotado en el orden espiritual; audaz, enérgico, belicoso, ansioso de gloria y actividad; su caso es el cuadro típico de una tragedia de príncipe heredero liberal. Hasta aquí Bibl. Veamos qué opone Rachfahl a las afirmaciones del historiador vienés.

Rachfahl sostiene que el pleito histórico del príncipe don Carlos está ya concluso para sentencia. Hay suficientes documentos para enjuiciar; nuevas informaciones no cambiarían las tendencias generales ya conocidas. Es preciso examinar los episodios de la existencia del Príncipe; ellos dan la clave del enigma. No se pueden rechazar los testimonios contemporáneos como Cabrera y el doctor Duza Chacón, como hicieron Schmidt y Bibl, alegando su parcialidad y calificándolos de oficiosos. Son relatos de hechos, y los he-

chos son ciertos, comprobados e incontrovertibles. Era hijo don Carlos del Monarca español y de su primera esposa, doña María de Portugal. Sus primeros años los pasó al lado de sus tíos, los reyes de Bohemia, Maximiliano y María, y de la princesa viuda de Portugal, hermanas estas últimas de Felipe II. La blandura de sus guardadores y la obligada ausencia de su padre en Flandes, Alemania e Inglaterra, hicieron infructuoso el celo de su ayo, don García de Toledo, y los trabajos de su maestro el humanista Honorato Juan. Las malas inclinaciones del vástago real las indica el embajador de Venecia, y se dejan traslucir en las cartas de su preceptor y ayo, dirigidas al padre del Príncipe.

Tampoco hizo a Carlos V buena impresión la presencia de su nieto, en quien notó cierta brusquedad en los modales e indicios de inteligencia poco desarrollada, en lo que debió influir su innata desaplicación al estudio. Rachfahl, creemos que sin razón suficiente, culpa al Soberano de haber descurrido la educación de su hijo, en el cual quedaron ahogados los buenos instintos y se desarrollaron los malos.

Se hay nádie puede seriamente acusar a Felipe II de la muerte de su hijo. La existencia del infeliz Príncipe fué una serie continuada de estos anormales: desorden en las costumbres, instintos crueles, incontinencia en la comida; muestrario completo de todos los síntomas de la degeneración. De resultados de una caída mortal, el gran médico Vesalio le practicó la trepanación, y desde entonces el cerebro de don Carlos dió muestras aún más claras de aguda perturbación. Su actitud frente al Rey; sus proyectos de viaje a los Países Bajos para entrar en connivencia con los rebeldes flamencos, produjeron la prisión, decretada por su mismo padre. La desesperación y los excesos de don Carlos le ocasionaron la muerte, de cuyos detalles se conservan abundantes comprobaciones.

El doctor alemán acusa a Felipe II de frialdad extraordinaria con respecto a su hijo. El Rey, fué más Soberano que padre. Ahogó inexorable los sentimientos de paternidad. Bendijo al Príncipe en sus últimos momentos; pero no esperó a que muriese.

Dice Rachfahl que no tuvo un momento de ternura; no trató cordialmente de traerlo a la razón; parecía como si la muerte del infortunado don Carlos hubiera quitado al Rey un gran peso, una inmensa preocupación. Antonio BALLESTEROS BERETTA Febrero, 9, 1921.

LA ACTUALIDAD EXTRANJERA

Elecciones sudafricanas

En el momento mismo en que se realizan en el extremo Sur del Africa las elecciones, cuyo resultado indicará si el país se inclina a permanecer unido al Imperio británico o a separarse de él definitivamente, hallamos en L'Europe Nouvelle del 5 del corriente un artículo que sintetiza muy bien la significación de dichas elecciones. Lo extractamos a continuación, traduciendo literalmente sus pasajes más interesantes.

Después de notar todas las dificultades con que está luchando el Imperio británico para resistir a la disgregación que le amenaza en varios de sus dominios, añade:

Durante la guerra, el apoyo de los dominios había parecido ser el firme sostén de la metrópoli; y he aquí que también en la Unión Sudafricana se advierten indicios graves de separatismo.

La muerte del primer ministro, el general Louis Botha, ocurrida en 1919, es el origen de las actuales dificultades. Louis Botha pertenecía a la Unión, la reconciliación de los boers con sus vencedores, la amalgama de las dos razas en una nueva nación dentro del vasto Imperio británico. Para lograrlo era menester todo el prestigio del general Botha. Los ingleses, en efecto, no se habían mostrado tan hábiles en Sudafrica como en el Canadá... Sólo después de una guerra sin cuartel, a los cuatro años de terminarla, concedieron al Transvaal la autonomía.

Eta decisión, más aventurada después de la guerra de lo que lo habría sido antes de ella, se fundaba en la convicción, adquirida durante la lucha, de que no era prácticamente posible la completa absorción ni la definitiva exclusión de una raza por la otra. Por otra parte, entre los boers y los colonos británicos se había ido introduciendo un elemento mixto, hijo del contacto inevitable entre ambos elementos étnicos; y ese elemento mixto, partidario de la conciliación, fué la base del partido que logró formar el general Botha.

A su intento se opusieron al principio los ingleses conservadores, poco dispuestos a renunciar a los frutos de la victoria, y los boers irreducibles, antiguos amigos del mismo Krüger. El prestigio de Botha se impuso a unos y otros. Pero, tres años después de formar su primer Gobierno, se separó de él el general Hertzog, en torno a quien se formó un partido de oposición nacionalista intransigente. Sobrevino la guerra. Los elementos unionistas, en gran mayoría, se decidieron por la ayuda a Inglaterra; mientras que los boers nacionalistas provocaron una sublevación, rápidamente sofocada por el mismo general Botha. La conquista de la colonia alemana del Sudoeste africano acabó de afianzar su popularidad y pareció consagrar la unión con Inglaterra.

NUEVO PRELADO

Don Florencio Cerviño, Obispo de Orense

La Santa Sede ha aceptado la designación de don Florencio Cerviño González, canónigo magistral de la Catedral de Tuy, para la Sede Episcopal de Orense. El nombramiento aparecerá en la Gaceta en fecha próxima.

Esta noticia ha de causar gran alegría no sólo en Orense, sino en toda Galicia, por la que se ha extendido la fama del talento y las virtudes del nuevo Prelado, hijo de la región, y a la que ha dedicado los entusiasmos de su vida entera.

Nació don Florencio Cerviño y González en Santa Marina de Arcos, provincia de Pontevedra, diócesis de Tuy. Después de cursar los estudios del bachillerato, ingresó, movido de sincera vocación, a los diez y ocho años, en el Seminario Conciliar de la diócesis, en el que su amor al estudio, su despejo y su gran inteligencia le hicieron destacar venturosamente con la honrosa nota de «Meritisimus».

Terminó los estudios de Humanidades, Filosofía y Teología, y después de ganar en brillantísimas oposiciones una beca de gracia, continuó sus estudios hasta obtener los grados de licenciado y doctor, que le fueron otorgados «Ne mimes discrepantes». Los grandes dotes de inteligencia que puso de manifiesto en sus estudios y su fervorosa piedad hicieron que fuese nombrado profesor de Filosofía en el Seminario. En 1885 recibió las sagradas órdenes, y dos años después se encargó de la cátedra de Teología dogmática.

El mismo año fué designado capellán del Asilo de Ancianos Desamparados de su pueblo natal, donde sus muchas virtudes y su inagotable caridad le habían rodeado de una aureola de amor y respeto. En 1890 se le nombró fiscal del Tribunal eclesiástico de la diócesis, y en 1893, en lucidísimas y memorables oposiciones, ganó la plaza de canónigo magistral de la Catedral de Tuy. Posteriormente fué honrado con el cargo de examinador y juez sinodal.

Atado a la tierra natal con los lazos de un profundo amor, ha vivido obscuramente, dedicado al estudio y a obras de piedad y caridad.

Fundó la Cocina Económica, obra en la que puso no sólo sus actividades y sus entusiasmos, sino todos sus recursos y sus bienes particulares, y fué fundador y director de la Adoración Nocturna de Tuy.

Escritor elegante, fácil y profundo, desde muy joven fué colaborador del famoso periódico «El Eco del Miño», en el que firmaron las más ilustres plumas de Galicia; allí se acreditó como formidable polemista en la memorable contienda que sostuvo con el ilustre escritor Indalecio Arnesto, y como delicadísimo poeta.

Es un orador elocuente, de severa corrección y castísimo estilo; muchos de sus admirables sermones y conferencias fueron impresos, a instancias del Prelado señor Menéndez Conde, que vió en ellos modelos de oratoria sagrada y un monumento de saber.

Desgraciadamente, algunas semanas después de firmarse la paz, falleció el general Botha; sucediéndole el general Smuts, no menos inteligente y desde luego hombre más culto que el popular caudillo, pero con mucho menos dotes, menos conciliador en su espíritu y en sus procedimientos, menos indicado, en una palabra, para concentrar en torno a sí tendencias opuestas, armonizadas por su antecesor.

La oposición nacionalista cobró alientos y acabó por reclamar abiertamente la separación completa de Inglaterra. Frente a ella, como era de esperar, surgió un partido unionista; y en beneficio de ambas tendencias extremas fué debilitándose el núcleo gubernamental; combatido éste, además, por los laboristas en diversas cuestiones económicas y sociales.

En tales circunstancias, fué disuelto el Parlamento, que funcionaba desde hacía seis años, por haber la guerra impedido su renovación. En marzo del año pasado se procedió a nuevas elecciones, las que dieron el siguiente resultado:

Table with 2 columns: Party and Seats. Nationalists boers: 41 seats, Anglo-unionists: 25 seats, Laborists: 21 seats, Independientes: 8 seats.

Total: 134 seats.

Apoyándose el Gobierno en los unionistas y recabando la adhesión de los tres independientes, pudo constituir una heterogénea y débil mayoría; no por mucho tiempo, porque los nacionalistas no cesaban de denunciar su unión con los elementos ingleses, francamente hostiles a los boers. El Parlamento hubo de ser disuelto y convocadas nuevas elecciones para el 8 de este mes, las cuales giran enteramente alrededor de la cuestión capital de la secesión.

La lucha preparatoria ha sido muy áspera. En Inglaterra se espera su resultado con extrema impaciencia, comprendiendo el peligro que entraña para todo el Imperio una posible victoria de los nacionalistas boers, que prostraría muy posiblemente, por de pronto, una guerra civil en el nuevo Transvaal.

LA POLICIA

Condecoraciones belgas

El Gobierno de Bélgica, y con motivo del viaje de los Soberanos de aquel país a España, ha concedido el cordón de la orden de Leopoldo al director de Seguridad, señor Torres Almunia, y otras condecoraciones, correspondientes a sus diversas jerarquías, al señor Ródenas y a otros jefes, comisarios y agentes de la Policía española.

DEL CAMPO SOCIAL

LA C. N. C. A. Y LOS SEGUROS

El seguro contra el pedrisco: el año 1920 la Confederación aseguró 10.311.000 de pesetas.—La indemnización fué del 100 por 100

Una de las secciones de la Confederación Nacional Católica-Agraria, es la de Seguros. Hemos querido conocer la labor desarrollada hasta el día por esta sección...

El señor Samprín disertó sobre el tema «Ensayo de una nueva constitución industrial, según principios jurídicos»...

El padre Plater Ha fallecido en Malta el padre Carlos Plater, S. J., de nacionalidad inglesa. El padre Plater se había especializado en la ciencia sociológica...

Cooperativa Sacerdotal La Liga Nacional de Defensa del Clero se propone crear una Cooperativa sacerdotal para proporcionar a los socios en las mejores condiciones posibles de precio y calidad...

En 1920 hubo pedrisco once días en mayo, once en junio, diez y seis en julio, doce en agosto y catorce en septiembre; total, sesenta y cuatro días.

La Confederación facilitó el seguro contra el pedrisco a los agricultores, anticipándoles el pago de la prima, que se efectúa al firmarse el contrato...

La Confederación, animadísima por el espléndido resultado del seguro, prepara la campaña próxima con grande entusiasmo.

Otro de los seguros que organiza la Confederación, es el de incendios en el campo, sobre el que ya se ha hecho algo; pero muy en pequeña escala.

Divulgación de los retiros obreros Acuerdos de la colaboración extremeña. La colaboración extremeña para la intensificación de los retiros obreros...

Organizar el 13 de febrero al 31 de julio del corriente año una serie de conferencias de exposición del «reglamento general para el régimen obligatorio del retiro obrero»...

Figuraba en la comitiva el Nuncio de Su Santidad, monseñor Ragonesi. De Grandes de España asistieron los duques de T'Serclaes, Plasencia, Gor, Victoria, Vega, Hornachuelos, Medina Sidonia, Medina de las Torres, Avayro y Valencia...

En el presbiterio estaban los Obispos de Salamanca, Plasencia y Jaca. El Patriarca de las Indias bendijo las cenizas y las impuso al Clero y a las personas reales.

Acto seguido se cantó la Misa en do, de Saco del Valle, y el Adjuva nos, del maestro Torres, del siglo XVIII.

Terminada la misa, la comitiva regresó a la Cámara a los acordes de la marcha Fé, Esperanza y Caridad, del maestro Juarranz.

En el expreso de Cartagena marchó anoche la princesa Beatriz de la Gran Bretaña, madre de nuestra augusta Soberana. La egregia dama se dirige a Orán, y Argel; en el último de dichos puntos tiene el propósito de pasar una temporada de dos meses, para atender al restablecimiento de su salud.

AYUNTAMIENTO

¿Bajará el pan?

Hay de nuevo aceite de tasa. Manifestó ayer el alcalde que hoy celebraría a su instancia una reunión los harineros y los tahoneros.

En vista de la baja del trigo, quiero conocer la opinión—dijo—de los elementos interesados en la fabricación del pan, pues el consumidor espera que la baja de algunos productos repercuta en sus derivados.

Lo mismo sucede con el azúcar. He conferenciado con el gobernador sobre estos extráneos, y reunirá la Junta de Subsistencias con objeto de influir cerca de los comerciantes para que hagan, si procede, una revisión en los precios.

También me ha prometido el gobernador seguir facilitando aceite para los puestos reguladores en tanto subsistan las diferencias de precio que en la venta de este artículo se notan en las tiendas de ultramarinos.

En un comercio anuncia la venta de aceite a 1,20 el litro, y sólo venden un litro a cada comprador—dijo un periodista.—No se explica fácilmente, a menos que sea aceite de jabones. Seguramente es un caso aislado.

Dijo, por último, el alcalde que desde hoy se volvería a despachar aceite en los puestos reguladores, lo que no se pudo hacer ayer por falta del artículo.

LA MINORÍA MAURISTA En la sala de una Comisión se ha reunido la minoría maurista para cambiar impresiones acerca de los asuntos pendientes en los trabajos de las Comisiones y de aquellos otros que han de ir en breve plazo a la sesión...

Este asunto constituirá, sin duda, un tema de preferente interés en la sesión próxima. LOS DE LA BASE SEXTA Hoy se reúne esta Comisión y tratará del caso de los empleados acogidos a la base sexta, asunto que por sus circunstancias especiales tanto apasiona en la Casa de la Villa.

La cuestión del papel Una Comisión de fabricantes de papel y representantes parlamentarios, constituida por los señores Palacios, Rodríguez, duque de Hernani, marqués de Tenorio, Churrucá, Rodríguez-Chavarrí, Illardiz, Gandarías, conde del Valle de Suchil y Montiel, y presidida por el diputado por Tolosa señor Oreja, ha visitado ayer mañana al señor ministro de Hacienda con objeto de exponerle la situación por que atraviesa la industria papelera en España...

Recepción diplomática. Ayer tarde se celebró recepción diplomática, a la que asistieron casi todos los jefes de Mision acreditados en esta Corte.

Los maestros. Una numerosa Comisión de maestros visitó ayer mañana al ministro de Instrucción Pública, para darle cuenta de los acuerdos adoptados por la Asamblea del Magisterio Nacional celebrada últimamente.

GRACIA Y JUSTICIA Vista de inspección. El director general de Prisiones, señor Cervantes, acompañado de varios altos empleados de la Dirección y de representantes de la Prensa madrileña, realizó su anunciada visita de inspección al reformatorio de jóvenes delincuentes y a la prisión central de mujeres, de Alcalá de Henares.

Una Comisión de representantes en Cortes por los distritos remolacheros visitó ayer al ministro de Fomento para pedirle nuevamente el restablecimiento del arancel para la importación de azúcar.

El señor Espada recibió también a la Comisión gestora para el abastecimiento de las subsistencias, presidida por don Ricardo Gasset.

La Comisión le entregó las conclusiones aprobadas en la reciente Asamblea, que el ministro ofreció estudiar del mayor interés.

EL PRECIO DEL PAN El gobernador dijo ayer a los periodistas que, en vista de la real orden del ministro de Fomento, se ha dirigido a los alcaldes de los pueblos de Madrid para pedirles que gestionen la baja del precio del pan en relación con la que han experimentado los trigos y harinas.

También ha conferenciado con el conde de Limplas acerca de los medios de llevar a cabo esta medida en la capital, habiendo convenido en requerir a los tahoneros y harineros para tratar sobre el precio del pan de lujo.

NOTAS POLITICAS

Hoy se explicará la última crisis

Es probable que en el Congreso se discuta el acta de Carballino. Los regionalistas niegan que hayan pensado retirarse de la Cámara si les es adversa la votación en el acta de Torroella

EN LA PRESIDENCIA Hoy se explicará la crisis. El jefe del Gobierno no despachó ayer con su majestad, por celebrarse capilla pública en Palacio.

Hay precedentes—agregó el señor Dato—de que al ocurrir una crisis que como la pasada, no se haya dado la explicación a las Cámaras, pero yo por respeto a éstas y por la solemnidad que presta a la crisis la celebración de las consultas, daré una explicación de la forma en que fué resuelta.

GOBERNACION Sobre un incidente. El subsecretario de Gobernación manifestó ayer a media día que le había visitado el presidente de la Asociación de la Prensa para protestar del suceso de que fué víctima un periodista en San Sebastián.

El señor Sánchez Guerra. En el primer expreso de San Sebastián llegará hoy a Madrid el presidente del Congreso.

La sesión de hoy. Como ya anunciamos días pasados, la sesión de hoy en el Congreso promete ser movida, aunque tal vez no tanto como algunos suponen.

Esta explicación—ya lo ha anunciado el presidente—será sucinta y breve. A ella se acogerá el señor Pedregal para censurar al Gobierno por haber retardado tanto ese momento, con menosprecio de las Cámaras.

El señor Dato es hábil y astuto, y procuró orillar la dificultad. Oigámoslo al teléfono: —Querido Sánchez Guerra: Voy a resolver la crisis que plantea Bergamín llevando a Gobernación a Euzkadi y a Gracia y Justicia a Orduña.

El presupuesto extraordinario. Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden autorizando el presupuesto extraordinario en la cifra y forma en que ha sido votado por la Diputación.

En la próxima sesión la Diputación procederá al nombramiento de arquitecto ayudante entre los nueve concursantes a dicha plaza que reúnan las condiciones exigidas en la convocatoria.

El acta de Carballino. Probablemente en la sesión de hoy en el Congreso, se discutirá el dictamen del Supremo relativo al acta de Carballino, distrito por donde luchó el candidato maurista señor Calvo Sotelo.

Es de advertir, además, que para que resultara el contrario del señor Calvo Sotelo con la exigua mayoría que logró, fué preciso que dejaran de escrutarse además de las actas ya dichas, las de cinco secciones más, que le daban gran mayoría y que se escrutaran otras dos en que la enorme diferencia a favor de su contrario delata a las claras el pucherazo.

NO SE RETIRAN LOS REGIONALISTAS Persona afecta al señor Cambó nos participa por encargo de éste que no es cierto que la minoría regionalista tenga el propósito de retirarse del Parlamento en el caso de serle adversa la votación del acta de Torroella de Montgrí.

OTRAS NOTICIAS BILBAO Altos Hornos, 119; Felguera, 81 (fin); Explosivos, 282; Resinera, 355; Papelera, 97; Banco de Bilbao, 1.690; Idem Central, 109; Minas, 51,15; Marcos, 11,70; Unión Minera, 610; Ferrocarriles vascongados, 760.

BARCELONA Nortes, 59,70; Alicantes, 51,80; Andaluces, 86,30.

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS

Ei problema ferroviario de España

El Instituto Católico de Artes e Industrias ha organizado un curso de conferencias que sobre el tema general del problema ferroviario español se celebrarán en el salón de actos de dicha Institución, calle de Alberto Aguilera, 25, y según el siguiente programa: Jueves, 10 de febrero: «Fuentes de energía utilizables para la tracción»...

Lunes, 14 de febrero: «Construcciones y vias», don Domingo Mendizábal, ingeniero de Material fijo de la Compañía de Madrid a Zaragoza y Alicante.

Jueves, 17 de febrero: «Tracción a vapor», don Vicente Burgeleta, inspector de tracción de la Compañía del Norte, de la Comisión para la electrificación de los ferrocarriles españoles, profesor del Instituto Católico de Artes e Industrias.

Lunes, 21 de febrero: «Transformación de la tracción y modo de llevarla a cabo», don Mario Viani, inspector principal, Material y tracción de la Compañía del Norte; profesor del I. C. A. I.

Jueves, 24 de febrero: «Tracción eléctrica», reverendo padre José A. Pérez del Pulgar, S. J., de la Comisión nombrada por el Congreso de Ingeniería para el estudio de la red nacional de electricidad, profesor del Instituto Católico de Artes e Industrias.

Jueves, 10 de marzo: «Los ferrocarriles desde el punto de vista militar», don José Ortega Parra, teniente coronel de Ingenieros, profesor de Comunicaciones militares en la Escuela Superior de Guerra, y profesor del I. C. A. I.

LOS OBSERVATORIOS DE NORTEAMERICA El día 14 del corriente, a las seis de la tarde, en el salón de actos de la Real Academia de la Historia (León, 24), tendrá lugar una conferencia astronómica ilustrada que, bajo los auspicios de la Sociedad Geográfica y del Observatorio astronómico central, dará el reverendo padre Luis Rodés, S. J., director del Observatorio del Ebro y miembro de la «American Astronomical Society», sobre el tema «Las grandes alturas de observación cósmica en Norteamérica».

El programa será el siguiente: Observatorio de Harvard: diversos métodos para el descubrimiento de estrellas variables. Espectroscopia estelar. Observatorio de Yerkes: su telescopio, el mayor refractor del mundo; principales investigaciones celestes. La Vía Láctea, explorada por los clisés de Barnard. Interesantes fotografías de cometas.

Observatorio de Victoria (Canadá): su reflector de ciento ochenta centímetros, y resultados. Observatorio de Mt. Wilson: sus reflectores de 160 y 260 centímetros; sus torres solares; su programa de observación. Últimas conquistas de la Astrofísica en este observatorio.

Las invitaciones son de carácter personal y pueden adquirirse en los locales de las respectivas Sociedades, como también en el Instituto Católico de Artes e Industrias, Alberto Aguilera, 25, y en las residencias de padres jesuitas, Zorrilla, 1, e Isabel la Católica, 12.

INSTITUTO CATOLICO.—A las siete de la tarde el profesor de la Escuela Central de Ingenieros Industriales y del Instituto Católico de Artes e Industrias don Pedro María de Artiano inaugurará una serie de conferencias sobre el problema ferroviario español, hablando de las «Fuentes de energía utilizables para la tracción».

«VINO MILAGROSO» FERRUGINOSO QUINO HIGIENE DE S. S. LEON XIII Juan Valencia-Jerez SE SOLICITAN AGENTES

COTIZACIONES DE BOLSA

Table with columns for MADRID, LONDRES, and various stock prices and exchange rates. Includes entries for Interior (1910), Exterior, and various bonds and currencies.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Fallecimientos
La señora doña Ramona Muñoz y del Acebal, viuda de don Diego María Jarava y de la Torre, falleció anteayer en su casa de la calle de Embajadores, número 22.
Pudo la finada haber brillado en sociedad por su posición, pero prefirió dedicarse a obras piadosas y al cariño de los suyos.
En pocos años vió morir a su marido e hijos, doña Pascuala, marquesa que fué de Velada, y don Luis, y últimamente, y en el transcurso de pocos días, a su hija Concepción y al esposo de ésta, don Manuel Mac Crohon y Acedo Rico, que dejaron varios hijos de corta edad.
La única hija de la viuda de Jarava que actualmente vive es doña Asunción, casada con don Luis Mac Crohon y Acedo Rico.
El funeral de «corpore insepulto» tendrá lugar hoy, a las diez y media, en la parroquia de San Millán, y acto seguido será la traslación del cadáver al panteón de familia en el cementerio de la Sacramental de San Isidro.
Descansen en paz tan virtuosa y caritativa dama, y reciban sus deudos nuestro sentido pésame.
—El señor don Manuel Pardo Gómez rindió ayer su tributo a la muerte.
Era jefe superior de Administración civil en el ministerio de Gracia y Justicia, siendo estimado tanto de sus jefes como de sus compañeros y subordinados por las bellas prendas personales que le adornaban.
Acompañamos en su legítima pena a los hijos, doña María, don Manuel, don José y don Ramón; hijos políticos, don Enrique Carles Vinador y doña María Medina Ariza, y hermana, doña Concepción.
Rogamos a los lectores de EL DEBATE tengan presente en sus oraciones las almas de los difuntos.
—La baronesa de Andilla ha entregado su alma a Dios, fortalecida con los Santos Sacramentos.
La señora doña Manuela Garcés de Marcilla y Guardiola estaba en posesión de dicho título, fundado en 1853, desde hacía diez años.
De su matrimonio con el ya difunto don Francisco Santa Cruz, senador vitalicio, que fué, deja cuatro hijos: don Antonio, heredero del título, secretario del Senado, casado con doña Milagro Bahía Chacón; doña María, religiosa carmelita; doña Angela y don Juan José.
La difunta frecuentó mucho los salones aristocráticos, en los que fué muy apreciada.
Hacía años que estaba enferma, llevando

ESCUELAS Y MAESTROS LA ASAMBLEA DE LA NACIONAL

Los acuerdos tomados
Durante los pasados días de Carnaval se ha reunido en esta Corte la Junta directiva de la Asociación Nacional del Magisterio.
Figuraban en el orden del día asuntos tan importantes como el de la cuestión de los derechos limitados, gestiones para lograr el aumento de diez millones en el próximo presupuesto y publicación de un diario profesional.
Después de larga deliberación, en la cual han intervenido casi todos los representantes de provincias, se ha acordado defender la unificación de escalafones, exigiendo para la desaparición de la nota de derechos limitados cinco años de servicios o la aprobación de oposiciones restringidas.
La primera parte del acuerdo se tomó por 29 votos contra 9 y la segunda por 23 contra 15, que defendieron la supresión de la nota sin exigir condición alguna. Estos han sido los representantes de las provincias de Alava, Alabaete, Asturias, Barcelona, Ciudad Real, Cuenca, Guipúzcoa, Jaén, León, Lugo, Orense, Pontevedra, Santander, Segovia y Soría.
En cuanto al aumento de los diez millones, hubo de manifestar la Comisión permanente que formalmente se ha ofrecido llevar al presupuesto dicho aumento, oyendo de labios del ministro que no atenderá ruego de modificación alguna en la plantilla por estar ésta ya fijada por las Cortes. No obstante, se acordó visitar a las autoridades, reiterando la petición del aumento.
Por último, se acordó dejar para otra Asamblea el estudio del proyecto de creación de un periódico diario.
Por el secretario, señor Morillo, se ha dado cuenta en estas sesiones del estado de la sección de socorros, en la cual hay inscritos 5.772 asociados. En el año de 1920 se han pagado 170 socorros, que importan pesetas 117.750, sumando hasta hoy las cantidades abonadas por la sección desde su fundación 1.275.750 pesetas. Queda en caja un fondo de 16.774 pesetas.
A los anteriores acuerdos y trabajos han seguido las proposiciones presentadas por los vocales, habiendo sido tomadas en consideración y aprobadas las siguientes:
Celebración en el próximo año de un Congreso pedagógico hispanoamericano.
Que para permear sólo haya diferencia de dos categorías entre los permanentes.
Pagar que la gratificación por adultos sea la cuarta parte hasta 5.000 pesetas y el salario 250 pesetas.
Las escuelas de nueva creación serán anunciadas a concurso de traslado, y para las regencias y direcciones de graduadas será razón de preferencia el número del escalafón.
Para concursillos, la primera condición de preferencia ha de ser el mayor tiempo de servicios desde la plaza en que se solicita.
Los alquileres de casa se pide que sean pagados por el Estado.
Que se mejoren las actuales pensiones del Magisterio jubilado y que se entienda forzosa y con el último sueldo disfrutado la muerte y la imposibilidad física.
Autorizar a la inspección para licencias por quince días, y que por casos de enfermedad se concedan por seis meses con todo el sueldo, desempeñando la escuela los maestros que estén en expectativa de destino.
Supresión de la Escuela Superior del Magisterio, creando la Facultad de Pedagogía en la Universidad Central, cuyo título servirá para poder hacer oposiciones a Normales e Inspecciones.
Formación de un cuestionario único para las oposiciones a ingreso en el Magisterio, cuyo tribunal estará formado solo por maestros, considerando con derecho a plaza a los hijos y huérfanos de maestros que aprueben los ejercicios.
Compatibilidad del cargo de maestro con los de elección popular y pedir representación del Magisterio en todos los organismos que se relacionen con la enseñanza primaria.
Supresión de las Juntas locales.
Procurar la federación con las Asociaciones profesionales y de funcionarios civiles.
Organización de cursos de perfeccionamiento durante las vacaciones.
Que se nombre una Comisión que estudie la organización del Colegio de Huelvanos del Magisterio.
Estas conclusiones han sido presentadas al señor Montejó, y de ellas hemos de ocuparnos en días sucesivos.
Por hoy basta manifestar que merece un sincero aplauso la labor realizada por la Asamblea, tanto más cuanto después de ella no habrá obstáculo alguno para la unión que venimos defendiendo.
INTERINOS
Universidad de Salamanca.—Adjudicando escuela en propiedad al opositor aspirante, número 85, don Ignacio Sánchez.
Cádiz.—Idem a la interina del grupo A, número 1.169, doña Josefa Pavón.
Huesca.—Idem a los interinos del grupo C, don José Serres, número 70; don Mariano Torres, número 72, y don José María Mur, número 75.
Almería.—Adjudicando escuela en propiedad al interino del grupo A, número 2.150, don Francisco Alarcón, y 2.827, don José Martín Fuentes; y a los del grupo B, don Luis Cravioto, número 1 y don Salvador Cortés, número 1 bis.
Huelva.—Idem a los del grupo B, don Marcelo Pérez, número 6, y don Rafael Cota, número 6 bis.
Pontevedra.—Idem al del grupo C, número 72, don José González García.

NOTICIAS

Las obligaciones del tesoro
Ayer fueron suscritas en la Central del Banco de España obligaciones del Tesoro 5 por 100 por valor de 1.894.500 pesetas, y en las sucursales por el de 2.239.500, con lo que el total suscrito hasta ahora asciende a 440.712.500 pesetas.
Pomada CEREO cura grietas de pechos.
ESPAÑOLES FALLECIDOS EN EL EXTRANJERO
El cónsul de España en Bayona da cuenta del fallecimiento de don Francisco Usarraga, de Mondragón (Guipúzcoa); don Mariano Poma Lafora, don José Contaveilla Sancho, de Almazora; don José Mendigorría, de Asteasu (Guipúzcoa), y don Cristóbal Palacio Bolufer, de Jávea (Alicante).
Para empapelar, Cañizares, 14. T. 2.204 M.
ACCION CATOLICA DE LA MUJER
Hoy jueves 10, a las once y media de la mañana, clase para esteticistas, por don Damián Bilbao.
A las seis de la tarde, clase de Historia (Reinas de España), por don Francisco Javier Vales y Falide.
INSTITUTO DE FISIOTERAPIA
del doctor Hurtado. El mejor montado de España. Enfermedades de los huesos y articulaciones. Anquilosis. Fracturas. Tumores. Radioterapia. Electricidad. Masaje. Duque de Alba, 15. A las diez m.
Y VA DE ROBOS
El dentífico que tiene premio primero tan sólo en un Congreso de Higiene es el gran Licor del Polo.
«CACO» INSACIABLE
Don Francisco Quijano Sánchez, banquero, denunció en su domicilio, Zurbano, 32, durante su ausencia.
Expresó deseos de esperarle, y pretextando que tardaba, se ausentó.
Luego se notó la falta de diversos objetos, valor de 500 pesetas.
—El inspector de Policía don Atilano Antón y el agente don Bernardino Villarrubia, detuvieron en la calle de Postas a José Espigares Granados, el Lobito, cuando acababa de apoderarse de una cajita de bordados que conducía un carro.
—Al arquitecto Georges Braive, de París, le robaron en un tranvía congrejón en la ronda de Atocha una cartera, con 250 pesetas en billetes españoles y 170 francos, y una carta de crédito por valor de 8.000 pesetas y otros documentos importantes.
Notas militares
«DIARIO OFICIAL» DEL DIA 10.
Concurso.—Se anuncia a concurso una vacante de teniente coronel de Caballería, juez permanente de causas, que existe en la Capitanía General de la primera región.
Licencias.—Destámpase al establecimiento Central de Intendencia al comandante don Enrique Rivera, y se nombra depositario de efectos de la Fábrica Militar de Substancias de Zaragoza, al capitán de Intendencia don Luis González Mariscal.
Pasa a regemplaz el veterinario primer don Guillermo Espejo.
SUMA Y SIGUE
TRES ATROPELLOS
En la calle de Frances Rodríguez el auto 4.533-M., guiado por el chófer Francisco Pina Velasco, atropelló a la moto dirigida por el estudiante don Emilio Gutiérrez Zabaleta, de veintidós años.
Este sufrió fractura abierta completa de la pierna derecha, de pronóstico grave.
El chófer ingresó en la cárcel, por disposición del juez.
—Un coche del Gran Liceo de Madrid atropelló en el paseo del Rey a Sofía Ribote Gallego, de seis años, causándole la fractura de tres costillas, erosiones varias y conmoción cerebral, de carácter grave.
El cochoero fué detenido.
—En la plaza de Santo Domingo un coche atropelló a Clara Antonio Herrero, de ochenta y un años, produciéndola contusiones diversas.
En el mismo coche fué llevada a la Casa de Socorro y luego desapareció el vehículo; pero se sabe que es el número 27.
La atropellada pasó al Hospital de la Princesa.

DEPORTES MARCHA DE 75 KILÓMETROS

Golf: concurso de profesionales.—Nuevo «record» de natación
Indicado el itinerario, así como la fecha de la celebración de la importante marcha de 75 kilómetros, organizada por la sociedad Iris Sport, daremos a conocer las condiciones más principales, a fin de que los aficionados que quieran tomar parte puedan hacer su composición de lugar.
En esta marcha podrán tomar parte todos los individuos mayores de diez y siete años, pertenecan o no a Sociedades deportivas y que no estén afiliados a ninguna Federación atlética regional española. Todo aquel que, reuniendo estas condiciones desee tomar parte en la prueba, deberá hacerlo constar personalmente si es libre, o por mediación de la Sociedad a que pertenece, del 21 al 24 de febrero en el Progreso Gráfico, San Lorenzo, 5, de diez a una de la mañana y de cuatro a siete de la tarde, o en las mismas fechas en el bar «Internacional», Gravina, 6, de nueve y media a diez y media de la noche, abonando como cuota de inscripción una peseta, no reembolsable.
Los inscritos deberán presentarse el domingo 27 del presente mes, a las siete en punto de la mañana, en el kilómetro 4 de la carretera de La Coruña, donde serán provistos del correspondiente dorsal, para darse la salida a las siete y media.
Queda terminantemente prohibido a los concurrentes dar algún paso de carrera, debiendo cubrirse andando todo el recorrido. El dorsal con el número de inscripción deberá conservarse durante toda la marcha en sitio visible. Podrán hacerse cuantas paradas deseen, sin que la duración de éstas se desconte en ningún caso del tiempo total.
El jurado ciclista que acompañe a cada marchador podrá suministrar a éste alimentos en cualquier lugar del trayecto; aunque sin entregárselos directamente, sino dejándolos en sitio en que el concurrente pueda recogerlos.
Los concurrentes no podrán separarse de la carretera, y si por alguna necesidad urgente se vieran obligados a hacerlo, dejarán en aquélla un objeto de su pertenencia que recogerán al reanudar la marcha.
La Sociedad organizadora no será responsable de los perjuicios que se causen a los marchadores, así como tampoco se obliga a suministrarles alimentos, lo que correrá de cuenta de cada concursante, que dispondrá el aprovisionamiento con el ciclista que le corresponda.
Se ruega a cada Sociedad que por cada marchador que presente facilite un jurado volante. Los premios se repartirán en la fecha y lugar que se anunciarán oportunamente, siendo a elegir por orden de llegada, excepto los designados especialmente por los donantes. El jurado de meta retirará a las doce horas de la salida.
GOLF
Terminada la temporada con el ceclectic para señoras disputado ayer, hoy comenzará a jugarse en los eslabones del Real Golf Club de la Puerta de Hierro un importante concurso internacional.
Se han inscrito los mejores jugadores franceses, así como locales y de provincias.
He aquí la lista completa:
Eugene Laffitte, del Golf Club de Biarritz.
Arnaud Massy, del Nivell Golf Club de San Juan de Luz.
Jean Gassiat, del Golf Club de Chantilly.
Joaquín Bernardino, del Neguri-Golf Club de Bilbao.
Angel de la Torre, Emilio Cayargas, Julio Casaña, Lucien Peeydomenge y Ernesto de Céspedes, todos del Club de la Puerta de Hierro.
Este concurso se disputará a vuelta de campeonato; es decir, a 72 hoyos y en medal play.
NATAACION
CHICAGO, 8.—En un importante concurso de la milla (1609.814 metros) celebrado en piscina, el famoso nadador norteamericano Norman Ross lo ha cubierto en veintidós minutos, treinta y ocho segundos y un quinto de segundo, lo que establece el nuevo record mundial.
N. de la R.—La anterior hazaña pertenecía al nadador australiano B. Kieran, quien invirtió en recorrer dicha distancia veintidós minutos, diez y seis segundos y cuatro quintos de segundo.
A título de curiosidad indicaremos que el actual record de la milla en agua abierta corresponde al canadiense G. R. Hodgson con la marca veintidós minutos, treinta y cuatro segundos y cinco décimas de segundo.
Generalmente los profesionales suelen aventajar en algo la hazaña de los amateurs; pero la natación es uno de los deportes en que estos últimos han realizado mejores tiempos o recorridos que aquéllos. Tenemos, por ejemplo, que el record profesional de la milla es de veintidós minutos, once segundos y un quinto de segundo; es decir, cincuenta y cuatro segundos y dos quintos más que el de los aficionados. Este último record es del renombrado nadador inglés D. Billington, que el buen aficionado sabe que es recordman de nueve distancias, las más variadas: 200 yardas, 220 yardas, 300 yardas, 400 metros, 440 yardas, 880 yardas, 1.000 yardas, 1.320 yardas y una milla.
FOOTBALL
En Barcelona:
SELECCION CATALANA..... 5 tantos. (Alcántara, 3; Domenech, 2.)
Liguo du Sud-Ouest (Francia).... 1 — (Burbon).
\*\*\*
En Burdeos:
CLUB DEPORTISTA ESPE- RANZA (San Sebastián)..... 2 tantos. Sporting Club (La Bastide)..... 1 —
Como se ve por el resultado de los dos partidos anteriores, los equipos españoles triunfan en todas partes.
TIRO DE PICHON
Más que en años anteriores, el Gran Premio, de Montecarlo, ha obtenido un considerable éxito. Tomaron parte cerca de cien tiradores, y desde el primer día el concurso resultó brillante. Los premios en metálico correspondientes a los tiradores clasificados en los nueve primeros puestos han sobrepasado la suma de 100.000 francos.
El primer premio, que representaba más de 50.000 y un artístico trofeo, correspondió a M. Colombel y M. Laffitte.
Las escopetas clasificadas después fueron las siguientes: MM. Girelli, Galliani, Goldschmidt, Donatelli, Gliers, conde de Lazzaro y Fadini.
Recordaremos que este último fué el ganador del año pasado y también de 1914.
K.

LA VENTA DE ARMAS

Las escopetas de caza
En vista de la exposición hecha al ministro de la Gobernación por los fabricantes de armas con respecto a los perjuicios que les originan las disposiciones dadas sobre la circulación y venta de escopetas de caza, se ha hecho público en la Gaceta un decreto cuya parte dispositiva dice así:
«Primo. Que puedan fabricarse libremente las escopetas de caza, debiendo la Guardia civil comprobar que en las culatas de ellas ni en su mecanismo se contienen pistolas ni otras armas cortas, algunas a cuyo efecto inspeccionará las escopetas cuando salgan de las fábricas con destino al interior de la Península, islas adyacentes o posesiones españolas en Africa, expidiendo la guía de circulación prevenida.
Segundo. Que cuando las escopetas de caza lleguen a su destino puedan recogerse por los destinatarios, sean o no comerciantes, con sólo la exhibición de la guía de circulación y de la cédula personal, y sin necesidad de la presencia de la Guardia civil.
Tercero. Que los comerciantes legalmente autorizados puedan expendir escopetas de caza, exigiendo únicamente al comprador su cédula personal corriente y resena firmada por éste de la escopeta que adquiere, cotejando la firma con la de la cédula y dando aviso a la Guardia civil en el mismo día.
Cuarto. Que la Guardia civil haga cumplir y observar estrictamente a los compradores y destinatarios de las escopetas, por las guías de circulación que reciba y las noticias que les comuniquen los comerciantes, con arreglo a los preceptos anteriores, las disposiciones que les obligan a proveerse de licencias de uso de armas de caza y para cazar y de la guía de pertenencia de las mismas.»

LA «GACETA»

SUMARIO DEL DIA 9
Presidencia.—Real decreto nombrando senador vitalicio a don Arturo Pérez Marrón.
Otro resolviendo el conflicto negativo de atribuciones entre los ministros de Estado y de Hacienda sobre reintegro de los gastos realizados por las Cámaras de Comercio de la Península, de la República de Buenos Aires y otras unidades, con motivo de la concurrencia de España a la Exposición del Centenario de la Independencia de la República Argentina.
Marina.—Reales decretos concediendo la Gran Cruz de la Orden del Mérito Naval, con distintivo blanco, a los almirantes de la Armada don Federico Ibáñez y Aizara y don Pedro Vázquez de Castro y Pérez de Vargas.
Otro nombrando general jefe del ramo de Armas de la Armada don Eloy Montero y Santiago.
Otro disponiendo que en el destino de ayudante de órdenes de S. M. el Rey (q. D. g.) el capitán de fragata don José Jandanes y Clavijo.
Gobernación.—Real decreto nombrando director general de Administración a don Rafael María Lázaro, diputado a Cortes.
Otro ídem Consejero del real Consejo de Sanidad a don Rodolfo del Castillo y Ruiz, doctor en Medicina.
Real orden disponiendo se publique en este periódico oficial el escalafón general de funcionarios dependientes de este ministerio.
Otra relativa a la fabricación, circulación y venta de las escopetas de caza.
Instrucción Pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo de den los ascensos de escala y que los académicos de Instituto que se mencionan pasen a ocupar en el escalafón los números que se indican.
Fomento.—Real orden encargando a los ingenieros jefes de los distritos forestales y de las divisiones Hidrológico-forestales que por el personal a sus órdenes se practique el afreco de las corrientes de agua de los montes que tienen a su cargo.

VINO ONA
ES UN PODEROSO ALIMENTO CEREBRAL

EL CARNAVAL MIÉRCOLES DE CENIZA

Ayer se celebró en la Pradera del Corredor la tradicional fiesta del centenario de la sardina.
Afuóyó bastante público, repitiéndose las escenas de todos los años.
Al paseo de Rosales concurrieron pocas personas y apenas hubo máscaras.
Por efecto de los excesos de bebida se registraron pequeños incidentes en la Pradera del Corredor, que terminaron, bien en la Comisaría, o bien en la Casa de Socorro.

Oposiciones y concursos

NOTARIAS
Han aprobado en las oposiciones a Notarías entre notarios el primer ejercicio, en segundo y último llamamiento, don Jesús Puig Martínez, 15,25; don José María Pujó Balins, 17,08, y don Juan Martínez Ortiz, 17.
CUERPO AUXILIAR DE CONTABILIDAD
Han aprobado los opositores números 741, don Francisco Sastre Escarrer, 21; 742, don Julián Guallar Catalán, 21; 743, don José Lillo Caballo, 21; 745, don Manuel Abeledo del Río, 24; 748, doña Catalina Manera Pons, 27,40; 749, don Tomás Acinas Mozo, 26,60; 750, doña Matilde López López, 31, y 752, doña Rosa Díaz Gómez, 21,20.
TELEGRAFOS
Ayer han sido aprobados en el ejercicio oral del examen previo los señores siguientes:
Primer tribunal.—Don Gabriel Campos y Cunchillos, don Eladio del Campo Ifigüez, don Francisco Ramón Rafael Campos García, don Manuel Canal y Sánchez, don Jacinto Luis Cafete Calvo, don Alberto Cantero y Mira, don Ramón Cantos Iglesias, don César Capdevila y de Guillermina, don Carlos Caracuel y Rosa, don Francisco Carceles y Alcaeraz, don Juan Cardona y Mercadal, don José Carot y García, don José Carratalá y García, don Antonio Carretero y Gutiérrez, don José Casanovas y Artigas y don Antonio Carcajo y Ortega.
Segundo tribunal.—Don Luis Camarero Pardo, don Julio de Campos Cubillas, don Manuel Canale y Carvajal, don Carlos Cano y Nova, don Fernando Caño y Muñoz, don Rafael Capella y Nieto de Molina, don Rafael Carvalleda y Hevia, don José María Cardenal y Valera, don Isidoro Cardaña Hillán, don Federico Cardona y Thomas, don Víctor Carrasco y Jiménez, don Francisco Carrascosa y Soler, don Fortunato Carreras Iñigo, don Gerardo Carretero y Manza, don Juan Casado y Zuloaga, don Miguel Casanova y Segura, don Fernando Casas y Farcade, don Juan Casas y Martínez, don Prudencio Cascales y Lozano y don José Castellanos y Ramos.
CORREOS
En la antigua Casa de Correos, por la entrada de la calle de la Paz, están expuestas al público las listas de los opositores admitidos.
Para tomar parte en el examen previo hay admitidos 4.418 opositores, y 4.066 para la oposición.
Hay 102 instancias declaradas incompletas. A los opositores a quienes interesa esta relación, que también se halla expuesta al público, se les concederá un plazo de diez días, que terminará el 15, para que puedan completarla.
Siguiendo la norma establecida en la última convocatoria, los tres tribunales del previo actuarán del modo siguiente:
Del número 1 al 100, primer tribunal; del 101 al 200, el segundo; del 201 al 300, el tercero, y así sucesivamente.
En la oposición, los números impares actuarán ante los tribunales primeros, y los pares con los segundos.
Los ejercicios del examen previo comenzarán el 1 de marzo; los del primer ejercicio de oposición, el 1 de abril.

VINO ONA
ES UN PODEROSO ALIMENTO CEREBRAL

A LOS SEÑORES SACERDOTES

BAJA DE 10 POR 100
La fábrica de trajes talares de Alfonso López participa a sus clientes ha hecho una baja de 10 por 100 sobre los precios actuales.
Carrera de San Jerónimo, 12. MADRID

UNA SEÑORA

Señora comunico gratuitamente a todos los que sufren: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera navilla curativa de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno, y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito es puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. Dirigirse únicamente por escrito a doña Carmen H. García, Salmirón, 167, Barcelona.

VINO ONA
ES UN PODEROSO ALIMENTO CEREBRAL

FRAGUAS PORTÁTILES

Con ventilador POPULAR a mano y a pedal
Ventiladores POPULAR con engranajes fresados
La más recomendable fabricación nacional
Venta al por mayor CAÑAMERAS
BARCELONA
DIPUTACION, 421 y 423
TELEFONO, S. P. 340. APARTADO 326
MADRID
ESPOZ Y MINA, 15
TELEFONO, M. 33-17

VINO ONA
ES UN PODEROSO ALIMENTO CEREBRAL

CHAMPAN LUMEN

REUMA - CIÁTICA - ARTRITISMO
Alivio inmediato, curación segura con CIATICARINA. GARCIA SUAREZ, Venta, Farmacias y Droguerías.
¡¡EUREKA!!
Siempre será el mejor calzado
Nicolás María Rivero, 11.
ARCHIVOS. Contestación al cuestionario de las oposiciones anunciadas para 35 plazas, por profesores de la Universidad Central. Precio, 40 pesetas. Librería Dossat, Plaza Santa Ana, 9. Madrid.

CARPETA KISMET

Es una carpeta extraordinariamente práctica y perfectamente segura, que sujeta los papeles fuertemente sin perforarlos, mediante el nuevo mecanismo patentado Kismet.
Es absolutamente imposible que se suelte un papel de la carpeta, por llena que esté.
Para sacar un papel basta levantar la palanca; y bajar ésta para que quede sujeto.
Encuadración de cartón-cuero muy fuerte y plisado. Probada en adriática. Pruebla usted.
TAMANOS Y PRECIOS
Cuarto natural 18 por 23 cms. 1,50 pesetas.
apaisado 23 por 18 » 1,50 »
General 29 por 24 » 1,75 »
Folio 35 por 25 » 1,90 »
Para pedidos por cientos se hace descuento.
ESPECIALIDAD DE LA CASA
L. ASIN PALACIOS, PRECIADOS, 23.—MADRID



VINO ONA
ES UN PODEROSO ALIMENTO CEREBRAL

SUCESOS

RAMON, ¿DONDE ESTAS?

Ramón Valls prestaba sus servicios como dependiente en una perfumería de la calle de Fernando VI, número 10.

Sin que a primera vista se sepa la causa, lo cierto es que Ramón ha desaparecido, como si se hubiera marchado al centro de la tierra, sin billete de vuelta.

Ahora que, como al hombre le debe molestar la soledad, emprendió la expedición con un muestrario de la casa, que vale 125 pesetas, y otras 358 en facturas.

El principal ha comunicado la salida de Ramón y de su metálica «compañía» a las autoridades.

ROBO A UN ORDINARIO

El ordinario del pueblo de Las Navas del Marqués ha denunciado que en la calle de Fuenarral, número 26, le fué robado por un desconocido una caja, con una pelizza y otras varias prendas que llevaba por encargo.

EL TIMO ES INMORTAL

Por el arcaico procedimiento de las cartas timaron unos sujetos 305 pesetas en la ronda de Toledo al zapatero Julio Rocha Jiménez, de veinticuatro años.

Uno de los timadores, llamado César María López, fué detenido.

ACCIDENTES

Al sacrificar a una vaca en el matadero, se produjo graves lesiones Martín Ángel Pardo, de diez y siete años.

Después de curado pasó a su domicilio, Chopá, 2.

POR EL HILO...

De la jaula número 2 del garage de don Cándido Tena y Tena, sito en el paseo de las Delicias, se ha llevado un ladronzuelo varios efectos de cautos.

Sospicha el perjudicado de determinado individuo, y ha hecho saber a la Policía que en la aleta del coche desvalijado, la «causa» dejó primorosamente marcada la huella del pie.

Tal vez por este pie se saque la pierna, y por ésta el resto del delincuente.

UN MAL RATO

Lo debió pasar muy malo, efectivamente, Tomasa Cristóbal Sánchez, que habita en Hartzensbusch, 7, viendo cómo su veci-

na Segunda Redondo Peña la amenazaba de muerte, revolver en mano.

ATROPELLO

José Caldeiro Silva, de treinta y ocho años, con domicilio en la calle del Águila, número 27, fué atropellado por un carro en el paseo de San Vicente, resultando con graves lesiones.

El carretero, Hipólito Martínez, fué detenido, y José, de la Casa de Socorro del distrito, pasó al Hospital de la Princesa.

DELEGADO QUE AMENZA

Francisco Nieto Martín, de treinta y siete años, ha denunciado al delegado de la Sociedad de Abatillos «El Trabajo», por haberle amenazado de muerte, en comisión de hallarse trabajando en una obra de la calle de Moreto.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

DÍA 10.—Jueves.—Santos Guillermo, duque de Aquitania, confesor; Ireneo, Jacinto y Amancio, mártires, y Santos Escolástica y Austreberta, vírgenes.

La misa y oficio divino son de Santa Escolástica, con rito doble y color blanco.

Ave María.—A las once y a las doce, comidas a 40 mujeres pobres.

Cuarenta Horas.—En Benedictinas de San Plácido. Corte de María.—De Loreto, en el Buen Suceso; del Sagrario, en San Ginés; de la Vida, en Santiago; del Patrocinio, en Santa María y en San Fermín de los Ybarros; de los Desamparados, en Santa Cruz.

Fuero de San Marcos.—Al anochecer, continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes. Religiosas Benedictinas de San Plácido.—(Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa cantada con sermón, por un padre benedictino, y a las cinco, estación, santo rosario, completas y procesión de reserva.

Carboneras.—A las nueve, misa cantada. Corazón de María.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes; a las ocho y media, comunión general, y a las cinco y media, ejercicios de la novena, predicando el padre Echevarría, y reserva.

Cristo de la Salud.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes; a las siete, ocho y doce, santo rosario y novena.

Cristo de San Ginés.—Al toque de oraciones, ejercicios con sermón, por el señor Abasco. San Pascual.—Novena a Nuestra Señora de Lourdes. Por la tarde, a las cuatro y media, los ejercicios, predicando don Cipriano Grima. Sagrado Corazón de Jesús y San Francisco de Borja.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes. A las ocho y media, comunión general y novena; a las cinco y media, exposición de Su

Divina Majestad, sermón, por el padre M. Alarcón, S. J., novena y reserva.

HORA SANTA

Parroquias.—El Salvador y San Nicolás: A las once de la mañana, con exposición.—Furísimo Corazón de María: A las seis y media de la tarde.—Santiago: A las cinco y media de la tarde, predicando don Enrique Viquez Camarasa.

Iglesias.—Buena Dicha: A las cinco de la tarde.—Capuchinas (Conde de Torneo), a las cinco de la tarde, con exposición y sermón.—Cristo de la Salud: A las seis de la tarde, dirigido por el reverendo padre Rubio, S. J.—Comendadoras de Santiago: A las cinco y media de la mañana, con exposición.—Hospital de San Francisco de Paula: A las cinco de la tarde, predicando el señor Gracia.—Perpetuo Socorro: A las cinco y media de la tarde.—Pontificia: A las seis y media de la tarde, predicando el reverendo padre Gamarra.—Reparadoras: A las cinco de la tarde, predicando el reverendo padre José Calasanz.—San Manuel y San Benito: A las cinco de la tarde.—Sagrado Corazón y San Francisco de Borja: A las cinco y media, predicando el reverendo padre Rubio, S. J.

\*\*\* (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY

REAL.—A las ocho y media (función 53 de abono, 41 del turno segundo), Triana e Iso. ESPAÑOL.—A las seis y media y a las diez y media. La tierra.

COMEDIA.—A las seis, Los baños de sol.—A las diez y cuarto, El oficial cuarto y Las pecadoras. LARA.—A las seis, Camino adelante y La Argentina.—A las diez y media, Pasiones y La Argentina. CENTRO.—A las cinco y media y a las diez, El orgullo de Albacete.

ESLAVA.—A las seis, No te ofendas, Beatriz.—A las diez, Rosina es frágil, El Carnaval de Puk y Piek (estreno). La mano de la manica (estreno) y debut de las hermanas Corio. INFANTA ISABEL.—A las seis y a las diez y media, Amor es vida.

COLISEO IMPERIAL.—A las seis y media y a las diez y media, La república de la bromas. LATINA.—A las seis y a las diez, La noche roja y el popular Balder.

ARLEQUÍN.—A las seis y a las diez y media, El parque de Sevilla. COMICO.—A las seis y cuarto y a las diez y cuarto, Clara Moore.

CERVANTES.—A las seis, Los cadetes de la reina.—A las diez y cuarto, El cabo primero.—A las diez y cuarto, La suerte loca.—A las once y media, La niña de los besos. NOVEDADES.—A las seis, Del Suroeste.—A las diez, El lobato.—A las nueve y media, La romería del odio.—A las diez y media, La millonaria.—A las once y tres cuartos, El compañero cecido.

(El anuncio de las obras en esta cartelera no se pone sin aprobación ni recomendación.)

MOTORES

Para aviación y otros usos industriales, 660 motores de las mejores marcas: FIAT, MERCEDES, DAIMLER, STANLECKERS, Gnome, Benz, etc., de 100 hasta 350 caballos, se venden en cinco lotes: 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º. Concurso benéfico. Dirigirse a don C. de Cardona, Alberto Aguilera, 31.

PARA ADELGAZAR

EL MEJOR REMEDIO DEBAGADESE PESQUÍ. No perjudica en absoluto el estómago ni el hígado, ni el bazo, ni el riñón. Venta en todas las farmacias, al precio de 8 ptes. franco, y en el laboratorio PESQUÍ, por correo, 8,50. Alameda, 17, San Sebastián-Guipuzcoa-España.

ANGEL RIPOLL

RECLUTAS DE CUOTA OFICIALIDAD DE COMPLEMENTO Y EXCEDENTES DE CUPO. La escuela militar «Universitaria» es la que instruye mejor y con más rapidez. Profesorado competidísimo. Clases tarde y noche. Importancísima. Próximo a expirar el plazo para el ingreso de cuotas, recordamos a todos que en las oficinas de esta escuela, Mayor, 21, primero derecha, hay una sección dedicada exclusivamente a la tramitación de expedientes de cuota. De once a una y de tres a siete, consultas gratuitas.

Imágenes y altares José Tena VALENCIA. No dejar de consultar esta casa. Para adquisiciones recomendamos los laureados y acreditados talleres de BAJADA PUENTE DEL MAR, 1.

(Única casa).—Baterías de cocina inalterables, de aluminio y esmaltado, legítimas de Suiza.—Magdalena, 27.—No tiene ninguna sucursal.

EXPOSICIÓN UNIVERSAL MADRID-JUNIO 1921

Se admiten adhesiones hasta el 15 de abril próximo. Para datos e informaciones, ANGEL DE GREGORIO, Apartado 765. Espoz y Mina, 7, MADRID.

3.000.000 de pesetas para el 21 de mayo

De este y de todos los sorteos remite billetes a provincias y extranjero, remitiendo fondos a su administradora, doña Felisa Ortega. — Plaza de Santa Cruz, 2. — Madrid. Imprenta, Litografía y Papetería. Objetos de escritorio. Timbrados.

M. MARTÍNEZ DE VELASCO. PELIGROS, 3.—TELÉFONO 2.513. TALLERES, PIZARRO, 15.

Castañas del Japón

Resistentes al mal de la TINTA



Precios: De 1 a 10 kilogramos... Pesetas 12,50 kilo. > 15 a 50 > > 12,50 > 60 a 100 > > 11,00 >

EL CULTIVADOR MODERNO. Notariado, 2, principal.—Apartado 625.—BARCELONA



ALIMENTO PARA AVES DE CORRE. En saguitos de cinco kilogramos, para 500 gallinas, pesetas 6,50 (franco de portes ferroviarios).

Pedidos a «Granja Paraíso» ARENYS DE MAR (BARCELONA)

MARIA CANOSA. Baterías de cocina, aparatos para alumbrado y calefacción de petróleo y acetino: braseros, filtros y máquinas de picar. CRUZ, 31 y GATO, 2.

JUGUETES. Siempre novedades.—Los mejores y más económicos. FUENCARRAL, 126.—VISITAD ESTA CASA

Quiosco de EL DEBATE. CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

SELECTO VINO PARA CONSAGRAR GARANTIDA SU PUREZA (S O LO UENO). SE SIRVE DESDE UNA BOTELLA. VINO EL A BUELO, TONICO Y RECONSTITUYENTE PARA ENFERMOS. MOSCATEL Y CARINENA, 1,50 BOTELLA. BODEGAS DEL M ARO, Sierpe, 2, y Encarnación, 22. Teléfono 21-20.

Advertisement for Don Manuel Pardo y Gómez, Jefe Superior de Administración Civil, who passed away on February 9, 1921. Includes details of his family and funeral arrangements.

Advertisement for Unión Patronal Católica, Protectora del Obrero Católico, located at Duque de Osuna, número 3, Bajo. Telephone 13-46 J.

Advertisement for 'TUS TUS' medicine, claiming a cure for asthma and coughs. 'CURACIÓN PRONTA Y SEGURA CON LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU'.

Advertisement for Doña Manuela Garcés de Marcilla y Guardiola, Viuda de Santa Cruz, Baronesa de Andilla. Announces her death on February 8 and funeral details.

Large advertisement for 'DELCO-LUZ' light bulbs. 'El Grupo Electrógeno de fama mundial posee el máximo de ventajas que puedan descargarse en un aparato de esta clase'.

Advertisement for Pedro Domecq, Casa fundada en el año 1730. 'VINOS Y COÑAC'.

Advertisement for 'COMPRADORES' (buyers) and 'ALPHA, S. A.' services. Includes details about property sales and legal services.

Advertisement for 'VINOS Y COÑAC' by Pedro Domecq, mentioning the year 1730 and the proprietor's name.

Advertisement for 'Anuncios breves y económicos' (short and economical ads). Lists various services like real estate, legal, and business opportunities.

En el quiosco de EL DEBATE se vende toda la Prensa católica de España